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П л е н у м  о б н о м а  КПСС
Вчера в Томске состоялся VII пле

нум обкома КПСС.
Пленум рассмотрел вопрос «О зада

чах областной партийной организации по 
дальнейшему совершенствованию кон
троля за исполнением директив партии 
и правительства, постановлений и реше
ний местных органов». »

С докладом выступил член ЦК КПСС 
первый секретарь обкома КПСС Е. К. 
Лигачев.

В прениях по докладу приняли уча
стие: Ю. И. Литвинцев — первый секре
тарь Томского горкома КПСС; В. И. Зор- 
кальцев —  первый секретарь Стрежев- 
ского горкома КПСС; В. А. Остроухое

вальцовщик объединения Сибкабель; 
М. А. Матвеев — председатель област
ного комитета нар,одного контроля; В. Н. 
Шу.тов —  первый „ секретарь Колпашев- 
ского горкома КПСС; А. Н. Новоселов 
—  . редактор газеты «Красное знамя»; 
В. П. Костебелова — машинист башен

ного крана треста Спецстроймеханиза 
ция; В. Е. Зуев —  председатель прези 
диума Томского филиала СО АН СССР 
И. С. Густов — кандидат в члены Цр 
■кпсс, первый заместитель цредседателт 
Комитета партийного контроля при ЦР 
КПСС.

Пленум заслушал информацию «О хо
де выполнения постановления IX плену
ма обкома КПСС «О задачах областной 
партийной организации по дальнейшему 
совершенствованию работы с письмами 
трудящихся в -.свете решений X X V  съез
да КПСС» (докладчик —  второй секре
тарь обкома КПСС А. Г. Мельников).

По обсужденным вопросам пленум 
принял соответствующие постановления.

Пленум обкома КПСС принял поста
новление провести XVlII областную пар
тийную конференцию 23 декабря 1980  
года.

На рассмотрение конференции внесе
ны следующие вопросы:

1. Отчет областного комитета КПСС

— докладчик nejJBbift секретарь обкома 
КПСС Е. К. Лигачев.

2. Отчет  ̂ ревизионной комиссии обла
стной партийной организации —  доклад
чик председатель ревизионной комиссии 
В. Д. Селуянов.

3. Выборы областного комитета 
КПСС.

4. Выборы ̂ ревизионной комиссии- об
ластной партийной организации.

5. Выборы делегатов на X XV I съезд 
КПСС.

Установлена норма представительст
ва на XVIII областную партийную кон
ференцию: один делегат от 85  членов 
партии.

В работе пленума приняли участие 
заведующий сектором Отдела организа
ционно-партийной работы ЦК КПСС 
А. Ф. Пузанов, руководитель группы 
Общего отдела ЦК КПСС Н. С. Новиков. 

(Подробный отчет о работе пленума об
кома КПСС будет опубликован в одном 
из ближайших номеров).

IW и р  о  к  и е  
п е р с п е к т и в ы

Трудовой подъем царит 
сейчас в коллективе нашего 
завбда. С хорошим настрое
нием, уверенно работают 
мри коллеги, вдохновлен
ные призывами постанов
ления ЦК КПСС «О социа
листическом соревновании 
за достойную встречу 
XXVI съезда КПСС». Со
ревнование ’ разворачивает
ся в полную силу.

Коллектив нашей брига
ды тоже не стоит в сторо
не. Социалистические обя
зательства, взятые на пер
вое полугодие, успешно 
выполнены. Недавно на 
рабочем собрании мы пере
смотрели свои возможности 
и решили выполнить план 
текущего года к 1 декабря, 
дать сверх задания 2.000 
кубометров сборного желе
зобетона, а план двух ме
сяцев 1981 года выполнить 
к дню открытия XXVI 
съезда партии.

Сможем ли мы достичь 
поставленной цели? Судите 
сами: в 1979 году образова
лась объединенная брига
да. Этот год мы завершили 
успешно, рапортовали дос
рочно о выполнении по
ставленных задач, 1.100 ку
бометров продукции было 
сформовано сверх задания. 
А ведь раньше как было: 
в пролете, где мы работали, 
была еще одна такая же 
бригада. Казалось, одно де
ло делаем, но отношения, 
которые складывались во 
время производственного 
процесса, как говорится, 
были никудышные. Рабо
тали посменно, на одном 
оборудовании. Сколько раз 
случалось, что заметишь 
неполадку, но вовремя не 
подремонтируешь — пона
деешься на сменщиков, а 
те тоже махнут рукой. 
Примешь смену, а работать 
нельзя: стоит оборудование.

Или, к примеру, еще. 
В конце смены каждая 
бригада боялась ’ получать 
бетон: а вдруг не успеем 
его использовать, нам же 
за это влетит... Вот и тя
нули тот, что был, как 
резину, или вообще проста
ивали без дела по 20, а то 
и больше минут в ожидании 
звонка.

Когда объединились, дело 
на лад пошло. Теперь мы 
в пролете — полные хозяе
ва. За все отвечаем сами. 
Четко наладили эксплуа
тацию оборудования, рас
пределили обязанности каж
дого. С бетоном тоже проб
лемы теперь нет. Если 
первая смена не использует 
его — передаст другой, и 
наоборот. Такая организа
ция дела ликвидировала 
многие неувязки. Кроме 
того, выросла производи
тельность труда, люди ста
ли . работать заинтересован
но. Сейчас все следйт за 
качеством продукции, стро
го учитывают каждый ку
бометр бетона, стараются 
беречь каждую минуту 
рабочего времени.

Такое отношение, конеч
но, дает результаты. План 
семи месяцев у нас 9.331 
кубометр, а мы уже сфор
мовали 11.000 кубометров 
сборного железобетона. 'То 
есть создаем задел, нара
щиваем темпы, чтобы 
успешно справиться с 
социалистическими обяза- 
тельегвам'И. У нас есть для 
этого широкие перспективы, 
а самое главное — желание. 
Тон в работе задают фор
мовщики И. Г. Филатов, 
А. И. Исаев, В. В. Стремед- 
ловский, С. В. Панов и дру
гие.

С . МОИСЕЕНКО,
бригадир формовщиков
завода 2КБК-100, канди

дат в члены КПСС.

С п о ч е т н ы м  з н а к о м
Я и мои подруги из 

бригады с большим внима
нием познакомились с по
становлением ЦК КПСС «О 
социалистическом соревно
вании за достойную встречу 
XXVI съезда КПСС». В нем 
указывается, что следует со 
всей настойнивостью бо
роться за повышение, эф
фективности производства 
и качества работы, ускоре
ние роста производительно
сти труда.

Мы, бригада сборщиков 
манометрового завода, со
бираем и регулируем при
боры, которые поставляют- 1 
ся на отечественные пред
приятия и в зарубежные 
страны. Конечно, первая 
заповедь коллектива — ка
чество.

Для того; чтобы сполна 
выполнить намеченное, а 
мы обязались завершить 
годовой план 28 декабря и 
по выпуску приборов в экс
портном исполнении — 20 
декабря, очень важно бе
речь время. Скажем так, 
на регулировку манометра 
отпущено 3 минуты, но мы 
стараемся сберечь драго
ценные секунды. За счет 
чего? Готовимся к смене 
заранее,, требуем от службы 
механика также образцовой 
подготовки. Многое зависит, 
от бездефектной работы на
ших смежников из других 
цехов.

Думаю, что дружный кол
лектив — всегда дисципли- 
нираймный. Кстати, наша 
профсоюзная группа, воз- .

главляемая передовиком 
А. М. Ламинской, включи
лась в движение за работу 
без нарушений дисципли
ны. Мне, бригадиру, хоро
шо помогает совет, в кото
ром такие инициативные и 
трудолюбивые сборщицы, 
как Л. Г. Трифонова и Еле
на Редькина. В бритаде 
трудится прекрасная на
ставница Екатерина Ада
мовна Фольк.

Соревнуясь с бригадой 
Августы Ивановны Лукья
новой, наш коллектив по
лон решимости работать 
еще лучше, с высоким ка
чеством, досрочно выпол
нить свои обязательства.

Б. УЖЕГОВА, 
бригадир цеха № 5 ма

нометрового завода.

ПО ВСЕМ П О К А З А Т Е Л Я М
У спешно трудятся нынче 

томские кабельщики. План 
первого полугодия выпол
нен по всем показателям. 
Дополнительно к плану вы
пущено • продукции на 610 
тысяч рублей, изготовлено 
165 километров силового, 
около четырехсот километ
ров шланговых кабелей.. 
Выполнены задания по по
вышению производительно
сти труда, улучшению ка
чества продукции (в на
стоящее время 40 процентов 
всех изделий выпускается с 
почетным пятиугольником).

В объединении широко 
развиты индивидуальные и 
коллективные формы со
циалистического соревнова
ния. Его действенность зна
чительно возросла после 
того, как рабочие приняли 
личные планы повышения 
производительности труда 
и последовательно внедря
ют их в жизнь.

Новый патриотический 
подъем вызвали решения 
июньского ' Пленума ЦК 
КПСС и постановление

ЦК КПСС о социалистиче
ском соревновании за до
стойную встречу XXVI 
съезда КПСС. Прошли ми
тинги и собрания. Коллек
тив цеха шахтных кабе
лей, например, обязался 
выполнить годовое задание 
не 30 декабря, как намеча
лось ранее, а 28 декабря. 
Его поддержали коллекти
вы подготовительных цехов, 
решивших обеспечить
сверхплановый выпуск ка
белей заготовками проволо
ки, резины, других мате
риалов. Волочильщики на
метили выпустить больше 
плана 100 тонн медной про
волоки. Во главе соревную
щихся идут коммунисты, 
комсомольцы, обществен
ные активисты, в их числе 
Л. Н. Хохлова, Р. А. Же
лай, Г. Г. Говор, Н. Г, Зи-. 
нин, многие другие. Кол
лектив первого отделения 
цеха шахтных кабелей во 
главе с Э. П. Бельцом бо
рется за то, чтобы 99,9 про
цента продукции сдавать с 
первого предъявления.

* На собрании партийно-хо
зяйственного актива объе
динения- решено выполнить 
годовой план к 30 декабря, 
а пятилетку — к 20 декаб
ря. Во многих цехах идет 
техническое перевооруже
ние, внедряются прогрес
сивные формы организации 
труда. В обязательствах 
предусмотрена р а б о т а  
бригад по единому наряду, 
разработан план внедрения 
бригадного подряда.

Резервы повышения про
изводительности труда да
леко не исчерпаны. Они 
прежде всего в организации 
производства, воспитания 
коллектива, повседневной 
организаторской работе.

Коллектив объединения, 
идя навстречу XXVI съезду 
нашей партии, полон жела- 

‘ ния встретить это знамена
тельное событие новыми 
трудовыми достижениями.

Н. ВАХРУШЕВ, 
председатель профкома 
объединения Сибкабель. 1

Д Р У Ж Е С К А Я  ВСТРЕЧА
28 июля Генеральный 

секретарь .ЦК КПСС, Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнев встретился в Кры
му с Генеральным секрета
рем ЦК КПЧ, Президентом 
ЧССР Г. Гусаком, находя
щимся в Советском Союзе 
на отдыхе.

Состоялся взаимный об
мен информацией об акту
альных задачах, находя
щихся в центре внимания 
двух братских партий. Сре
ди них важнейшее место 
занимают подготовка к 
XXVI съезду КПСС и XVI 
съезду КПЧ, идейно-поли
тическая и организаторская 
работа по завершению пя
тилетних планов экономи
ческого и социального раз
вития СССР и ЧССР.

В ходе беседы была да
на высокая оценка достиг
нутому ' уровню советско- 
чехословацкого сотрудни
чества в различных сферах 
общественной деятельности: 
в политике, экономике, на
уке и культуре. Хорошие 
предпосылки для дальней
шего развития народнохо
зяйственных связей меж
ду двумя странами откры
вает согласованная про
грамма специализации и 
кооперации производства на 
период до 1990 года. Важ
ное значение имеет также 
подписанное недавно в 
Праге соглашение о сотруд
ничестве в области атомной 
энергетики. Советский Со

юз и Чехословакия внесут 
весомый вклад в общие 
усилия стран СЭВ по раз
витию этого перспективно
го направления энергети
ки.

При обсуждении нынеш
него положения на мировой 
арене было отмечено, что 
шумная атака, предприня
тая империалистическими 
силами против социалисти
ческих стран, начинает вы
дыхаться. Одна за другой 
проваливаются попытки 
изолировать Советский Со
юз политически и экономи
чески. Вместе с тем серьез
ной угрозой для безопасно
сти народов является 
стремление воинственных 
кругов Запада нарушить 
существующее равновесие 
сил, сделать ставку на до
стижение военного превос
ходства путем форсирова
ния гонки вооружений.

В этих условиях особое 
значение приобретает неиз
менный и последователь
ный курс стран социалисти
ческого содружества на со
хранение и углубление раз
рядки международной на
пряженности, четко выра
женный в декларации не
давнего совещания Поли
тического консультативного 
комитета государств—участ
ников Варшавского Догово
ра. В русле этого курса 
идут и последние советские 
предложения, направлен
ные на укрепление евро
пейской безопасности.

Участники встречи вы
сказались за продолжение 
и развитие контактов на 
различных уровнях между 
государствами с ■ различным 
социальным строем. В этом 
плане была подчеркнута 
полезность недавних пере
говоров Л. И. Брежнева с 
президентом Франции
Жискар д’ Эстэном и канц
лером ФРГ Г. Шмидтом.

Л. И. Брежнев и Г. Гусак 
заявили о решимости Со
ветского Союза и Чехосло
вакии ' поддерживать пра
вое. дело афганского наро
да, отстаивающего завоева
ния апрельской револю
ции. Они подчеркнули го
товность своих государств 
содействовать политическо
му урегулированию обста
новки вокруг Афганистана 
на основе предложений 
правительства ДРА.

Обменявшись впечатле
ниями о ходе XXII Олим
пийских игр, участники 
беседы выразили удовлет
ворение тем, что Москов
ская Олимпиада проходит 
в обстановке увлекатель
ных товарищеских состя
заний, отмечена многими 
выдающимися спортивными 
достижениями. Этот празд
ник' спорта является ярким 
свидетельством неодолимой 
тяги молодежи мира к об
щению и дружбе.

Беседа прошла в обста
новке сердечности и полно
го единодушия.

. (ТАСС).

РОССИЯ: СТУПЕНИ РОСТА
С о о б щ е н и е  Ц С У  Р С Ф С Р

Трудящиеся Российской 
Федерации, принимая ак
тивное участие во Всесоюз
ном социалистическом со
ревновании в честь 110-й 
годовщины со дня рожде
ния .В. И. Ленина и за до
стойную встречу XXVI 
съезда КПСС, добились в 
первом полугодии 1980 го
да дальнейшего подъема 
экономики республики и 
культурного уровня жизни / 
народа. Об этом говорится 
в сообщении ЦСУ РСФСР.

Полугодовой план по об
щему объему продукции и 
росту производительности 
труда выполнен. Прирост 
производства по сравнению 
с первым полугодием 1979 
года составил 3,8 процента. 
Производительность труда 
возросла на 3,4 процента, 
за счет этого получено 89 
процентов прироста объема 
продукции. Увеличилась 
прибыль.
- В то же время, отмечает

ся в сообщении ЦСУ

РСФСР, отдельные произ
водственные объединения и 
предприятия не выполнили 
установленные задания по 
производству и реализации 
продукции, росту произво
дительности труда, сниже
нию себестоимости.

Земледельцы республики, 
несмотря на' затяжную вес
ну-, успешно провели ве
сенние полевые работы. 
План весеннего сева вы
полнен. Посевные площади 
озимых и яровых культур 
под урожай 1980 года во 
всех категориях 2»озяйств 
составили 124,6 миллиона 
гектаров, в том числе в не
черноземной зоне 30,3 мил
лиона гектаров.

В первом полугодии 1980 
года за счет государствен
ных капитальных вложе
ний введены в .. действие 
основные фонды общей 
стоимостью 18,1 миллиарда 
рублей, или на 10 процен
тов больше, чем за тот же 
период 1979 года.

Государственные капи
тальные вложения в народ
ное хозяйство республики 
составили 32,7, миллиарда 
рублей, что на 5 процентов 
больше, чем в первом полу
годии прошлого года.

Численность рабочих и 
служащих в народном хо
зяйстве РСФСР в среднем 
за полугодие составила 
64,9 миллиона человек и 
увеличилась по сравнению 
с первым полугодием про
шлого года на 1,3 процента.

За счет государственных 
капитальных вложений и 
средств жилищно-строи
тельной кооперации введе
но в эксплуатацию 330 ты
сяч новых благоустроенных 
квартир общей (полезной) 
площадью 16 миллионов 
квадратных метров.

Численность населения 
РСФСР на 1 июля 1980 го
да составила 138,7 миллио
на человек.

(ТАСС).

ИССЛЕДОВАНИЯ ПРОДОЛЖАЮТСЯ
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 

ПОЛЕТОМ, 28 июля 
(ТАСС). Четвертый день на 
околоземной орбите трудит
ся международный экипаж 
в составе Леонида Попова, 
Валерия Рюмина, Виктора 
Горбатко и Фам Туана.

После завтрака и контро
ля бортовых систем науч
но-исследовательского ком
плекса космонавты продол
жили запланированные со
вместные работы.

В соответствии с про
граммой космического ма
териаловедения Виктор
Горбатко и Фам Туан вы
полняют советско-вьетнам
ские эксперименты «Ими
татор» и «Халонг». ■ Назна
чением первого из них яв
ляется определение темпе
ратурного профиля в элек

тронагревательной камере 
установки «Кристалл», а 
второй проводится с целью 
выращивания в условиях 
невесомости монокристалла 
полупроводникового мате
риала фосфида галлия.

С помощью - разработан
ной и изготовленной бол
гарскими специалистами 
аппаратуры «Спектр-15» 
экипаж экспедиции посеще
ния выполнил эксперимент 
«Иллюминатор» по количе
ственной оценке изменения 
оптических свойств иллю
минаторов станции «Са
лют-6», длительное время 
функционирующей в усло
виях космического прост
ранства. . Космонавты про
вели также исследование 
характеристик ^атмосферы

путем спектрометрирования 
солнечного света и фото
графирования Солнца при 
различных высотах его 
над горизонтом.

Вечером в ходе двух те
левизионных сеансов связи 
была проведена пресс-кон
ференция экипажа для
присутствующих в Центре 
управления советских и 
иностранных журналистов.

По данным телеметриче
ской информации и докла
дам космонавтов, бортовые 
системы и научная аппара
тура орбитального ком
плекса «Салют-6» — «Со- 
юз-36» — «Союз-37» ра
ботают нормально.

Товарищи Попов, Рю
мин, Горбатко и Фам Туан 
чувствуют себя хорошо.

Как перешагнуть р у б е ж ?Л е т н и й

к о м п л е к с
Несколько дней назад в 

Кривошеинском районе со
стоялось выездное бюро 
райкома КПСС, на которое 
были приглашены директо
ра и глазные агрономы 
всех совхозов. Повестка дня 
предполагала два основных 
вопроса: уход за корнепло
дами и заготовка грубых 
кормов. В обоих случа
ях дело в районе на
ходилось не на должном 
уровне, И если по корне
плодам внимание обраща
лось на подготовительный 
этап — уход и обработку 
полей и результат можно 
было только предполагать, 
то по заготовке сена, сенажа 
и витаминной травяной му
ки уже подводились итоги.

Каждое утро на столы 
руководящих работников 
района, ответственных за 
кормозаготовку, ложился 
лист с показателями. Семь 
совхозов значились' в свод
ке: «Кривошеинсвий», «Бе- 
лостокский», «Володин- 
ский», «Петровский», «При
обский», имени Свердлова и 
откормеовхоз. Показатели 
этих хозяйств по заготовке 
сена, сенажа и витаминной

травяной муки составляли ' 
итоговые цифры, отодвинув
шие район за первую де
сятку в области.

Когда в среднем по обла
сти было произведено 24 
процента витаминной тра
вяной муки, Кривошеин- 
ский район только-только 
перешагнул 15 процентов. 
(Для сравнения: в это же 
время на счету Чаинского 
района было 28 процентов 
витаминной травяной му
ки).

В заготовке сена и сена
жа отставание от среднего, 
показателя было еще боль
шим: ‘ по области — 13,5 
процента, по Кривошеин- 
скому району — 6.

С этих данных началось 
мое знакомство с организа
цией заготовки кормов в 
районе. Начальник район
ного управления сельского 
хозяйства В. С. Вдовик на
рисовал следующую карти
ну на 16 июля 1980 . года.

Скошено трав на 32 гек
тара меньше, чем на ту же 
дату 1979 года, а заготовле
но сена со скошенных гек
таров 1.419 тони, тогда как

в прошлом году 16 июля 
было уже 2.367 тонн.

Плохо обстоит дело с за. 
готовкой сенажа: из 20.400 
тонн по плану заложе
на только 1:031 тонна. Бо
лее того, из семи хозяйств 
района закладывать сенаж 
в этот день продолжали 
только совхозы «Кривоше
инский» и «Володинский».

И вот что поразительно: 
в райцентр поступают све
дения о том, что 16 июля 
совхоз «Белостокский» вы
ходит на сенаж. Но, когда 
через три дня оказываюсь 
в этом хозяйстве, ..не нахо
жу ни сенажа, ни даже 
нормально подготовленных 
вместилищ для него. Из пя
ти или шести сенажных ям 
только одна была очищена. 
В ней горкой лежала по
жухлая трава, сваленная 
сюда отнюдь не в послед
ний день. Никаких призна
ков работы. Пока не гото
вы ямы, нормальной рабо
ты и не могло быть.

Директор- совхоза В. В. 
Толмачев объяснял такое 
положение отсутствием тя
желого трактора для очист
ки сенажных ям. Тогда за

чем заведомая неправда о 
начале работ?

В прошлом году к сере
дине июля у белостокцев 
было заготовлено более 300 
тонн сенажа. И Другие сов
хозы в 1979 году уже не 
один день работали на за
кладке этого корма. А 
нынче отстают почти все 
хозяйства района. Даже 
совхоз «Кривошеинский», 
который возглавляет свод
ку по заготовке сенажа, от
стал от своих прошлогод
них показателей на 50 про
центов.

В. С. Вдовик на вопрос, 
почему поздно начаты се- 
нажные работы, ответил 
так:

— Все ейлы вначале бро
сили на заготовку сена, 
хотели подобрать всю тра
ву.

К моменту нашего раз
говора район по заготовке 
сена уступал прошлогодним 
показателям 948 тонн. При
чину указывали одну — и 
директора совхозов, и сель- 
хозуправление, и И. И. 
Маляров, второй секретарь 
райкома КПСС, — плохая 
погода.

Получается, сенаж не за
кладывали из-за сена, а за
готавливать без срывов се
но помешали дожди. Зато, 
когда была хорошая погода, 
руководители ждали под
роста трав.

В. С. Вдовик не считает, 
что заготавливать сено на
чали^ поздно: 1 июля все 
хозяйства района включи
лись в косовицу. В ’ прош
лом же году первые сводки 
в область поступили уже 
25 июня.

Есть еще одна причина 
отставания от средней вы
работки сена в области и 
прошлогодних результатов: 
плохое состояние техники. 
Всю вторую половину дня 
17 июля мы провели на по
лях откормсовхоза. Дирек
тор здесь — Иван Дмитрие
вич Терехов. Не было ни 
одной остановки, чтобы 
нас не встречала поломка.

Когда видишь на поле 
мертвую технику, разгово
ры о плохом травостое ■ и 
ненастной погоде кажутся 
неоправданными. К тому 
же налицо данные: коли
чество сельскохозяйствен
ной техники, занятой на за

готовке кормов, сокращает
ся из года в год.

Руководители совхозов, и 
в первую очередь главные 
инженеры, по какому прин
ципу вы делаете заявки? 
Запрос прошлого года всех 
хозяйств Кривошеинского 
района составлял 28 колес
ных тракторов, в этом го
ду совхозы дали заявку на 
21 машину. Теперь совхозы 
«Кривошеинский» и «Бело
стокский» просят в районе 
недостающую технику...

Но вернемся к показате
лям по заготовке кормов з 
сводках Кривошеинского- 
сельхозуправления. Теперь 
и в графе «Заготовка сена
жа» нет прочерков. Даже в 
ямах совхоза «Белосток
ский» ; и откормсовхоза бы
ло уложено на 23 июля со- 
ответетвенно 110 и 50 тонн. 
Для сравнения приведу 
цифру 1.265. Столько тонн 
сенажа заготовил совхоз 
«Кривошеинский».

Ежедневно сводки фик
сируют новое увеличение 
гектаров, тонн, процентов. 
Посмотрим, что стоит за 
этими цифрами. Напри
мер, витаминная травя
ная мука — один из самых 
питательных видов корма. 
За неделю, что прошла по
сле моего изучения первой 
сводки, в Кривошеинском

районе продукция АВМ 
увеличилась почти вдвое. 
Производство травяной му
ки идет с опережением 
графика прошлого года, но 
руководителям района и 
совхозов следует внима
тельнее всматриваться в 
качественные показатели.

По району из 681 тонны 
апробированной травяной 
муки 246 тонн (36 процен
тов) — пятого, самого низ
кого класса. А 15’2 тонны 
(23 процента) вообще не 
подходят под классифика
цию. В общей сумме это со
ставляет половину продук
ции.

Выход есть: не косить 
тимофеевку, которая сей
час дает низкие качествен
ные результаты. Но дело з 
том, что косить перезрев
шую траву не перестанут. 
Иначе — изъяны качества 
заменятся невыполнением 
плана, а за качество спрос 
с директоров в районе не 
такой, как за количество. 
Более того, некоторые из 
руководителей совхозов вы
ступили с претензией в ад
рес районной . ветбаклабора- 
тории, словно это она ви
новата в плохих пробах, а 
не работники совхозов. А 
как мне сказали в област
ном управлении сельского

хозяйства, нет ни одного 
района с такими • плохими 
качественными показателя
ми продукции АВМ, как 
Кривошеинский.

АВМ не может работать 
без топлива. Однажды не 
привез шофер бензовоза из 
совхоза «Белостокский» со
лярку на АВМ: сослался на 
нефтебазу,, которая отказа
лась выдать горючее. А та 
в свою, очередь обвинила 
бухгалтерию совхоза, кото
рая вовремя не перечислила 
деньги на нефтебазу. Шо
фер занялся другим делом, 
а агрегат полтора часа про
стоял без работы.

Вот данные по производ
ству кормов на 28 июля 
1980 года: в Кривошеинском 
районе заготовлено сена и 
сенажа 32 процента (по 
области — 39 процентов), 
витаминной травяной му
ки — 34 процента (по об
ласти — 43 процента).

Так и не могут кривоше- 
инцы перешагнуть рубеж 
отставания.

Только ответственное от
ношение, должное внима
ние к важнейшему делу 
— заготовке кормов — по
может разбить тот замкну
тый круг, который создали 
в районе. «

О. ЯКУШЕВА.
Кривошеинский район.
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В ПРЕЛЖСКОВСШ
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в о й

ф л а г м а н ы ,
Н е ф т е х и м !

Авторитет
бригадира

Николай Славиогло никогда не думал быть бригадиром 
на стройке. Как и мпогие мальчишки, он мечтал о брос
кой и романтической профессии летчика. Но жизнь Ене- 
сла свои коррективы: закончил ГЛТУ в городе Комрат, в 
Молдавии, и по комсомольской путевке отправился в 
Сибирь, на строительство ТНХК. И это было не менее 
трудно, но и не менее интересно.„

Поиск организаторских та
лантов на производстве ча
сто ведется методом проб и 
ошибок. Чего-чего, а послед
них хватает на любой строй
ке, особенно на такой гро
мадной, как Всесоюзная 
ударная — Томский нефте
химический. Каждый месяц 
сюда прибывает масса моло
дежи, стремящейся попробо
вать свои силы на сооруже
нии гиганта. И далеко не 
всегда новорожденные кол
лективы получают опытного 
бригадира — где ж их 
столько набрать, опытных. 
Чаще всего низовые руково
дители выдвигаются из этой 
же молодой и бурной среды. 
Не все оправдывают потом 
это назначение. Но вот ком
плексному комсомольско-мо
лодежному коллективу Ни
колая Славиогло из СМУ-15 
Химстроя с бригадиром яв
но повезло.

Откуда берутся истоки 
бригадирского мастерства? 
На этот вопрос однозначно 
не .ответишь. Сам Николай 
считает, что в его бригадир
ской судьбе главную роль 
сыграл мастер С. В. Люби
мов. Заметил, оценил: 
«Учиться тебе надо, Нико
лай!».

В'один из мартовских дней 
прошлого года на первой на
сосной станции случилась 
авария: обрушилась стена. 
Срочно перебросили сюда 
авральную группу каменщи- 
ков-монтажников. Работали 
ребята самоотверженно. Сю- 
да-то и принесли Николаю 
бумажку ■— направление на 
бригадирские курсы в Ново
сибирск, тут же и вручили. 
Зигзаг судьбы: из горячей 
точки прорыва — за школь
ную парту. И еще в сомне
ние и неизвестность —• а 
правильный ли шаг сделал, 
а вдруг не справлюсь?

Сорок два человека сейчас 
в бригаде у Николая. Рань
ше отвечал только за себя, 
теперь—за каждого. Прямо 
скажем, для двадцатилетнего 
парня это нелегко. Коллек
тив трудится на вводных 
объектах первой очереди — 
на сооружении насосно-ка
нализационной станции: на. 
благоустройстве площадки 
вокруг станции осветления 
водоочистных сооружений. 
На очереди — сдача двух 
резервуаров емкостью по 20 
тысяч кубических метров.

Не секрет, успех производ
ственной деятельности лю
бого коллектива зависит от 
микроклимата в бригаде. 
Что. к примеру, кроется за 
стабильной цифрой выра
ботки — 110—1-15 процентов 
ежедневно? Сказать, что 
только оперативное обеспе
чение механизмами, мате
риалами. — значит, сказать 
не все. С каким настроением 
человек работает — это, по
жалуй, главное. Всех своих 
ребят Славиогло знает до са
мой подноготной. Кажется 
неправдоподобным? Дес
кать, надо же — двадна- 
тилетний психолог!.. Но 
ошибутся скептики.

— У нас на ТНХК не ча
сто найдешь бригадира, у ко
торого в коллективе было бы 
такое же взаимопонимание 
и поддержка, как у Славиог- 
ло, — говорит начальник

штаба Всесоюзной ударной 
Виктор Кузяков. -— А это —- 
залог и трудовой дисципли
ны.

— Что ж, я, как бригадир, 
обязан знать свойства ха
рактера каждого моего то
варища. — рассказывает 
Николай. — Это же важно 
прежде Есего для дела. Вот. 
возьмем хотя бы моих зем
ляков — Сергея ПТендеря и 
Ивана Дульгиера. Первый — 
спокойный, уравновешенный 
работник. Его можно ста
вить на любое дело — сде
лает. А Иван вспыльчив, не 
любит монотонной, кропот
ливой работы. Ему — пусть 
работы будет побольше, но 
такой. чтобы непременно 
можно было проявить вы
думку...

К Славиогло тянутся лю
ди, это видно. Люди раз
ные: й хорошие, и не
очень. Вот, скажем, Cenrp-i 
Рыжов. В бригаде он сей
час — парень, что надо. А 
несколько месяцев назад?

— До нас он работал плот
ником, — рассказывает Ни
колай, — в СУ-16. Неделям:: 
прогуливал. В тамошнем от
деле кадров,’ наверное, пере
крестились на падостях, к о г 
да от него избавились. Но 
вот как-то подошел он ко 
мне в общежитии и говорит: 
«Поверь, Коля, я не испор
ченный какой-нибидь, возь
ми к себе — делом докажи, 
на что я способен». Ладно, 
пошел к своим кадрови
кам. говорю: надо брать пар
ня. В кадрах на меня рука
ми замахали: «Его отовсю
д у  гонят, а мы принимай?-». 
Я тогда к начальнику СМУ. 
к Дмитрию Федоровичу Гу- 
лйпкому. Дал поручительст
во в письменном виде, тот и 
разрешил. И вот работает 
парень ничем не хуже дру
гих, с бригадой в контакте, 
да и личная жизнь налади
лась — женился недавно...

Ну, что —• психолог брига
дир или нет? Не надо ду
мать, что Николай ничего не 
взвесил, эдакий рубаха-па
рень. Он ведь поговорил с 
человеком откровенно, выяс
нил все, в том числе, по
чему тот прогуливал. В прё- 

. жней бригаде, оказывается, 
к парню относились свысо
ка. с насмешкой — вот он и 
раз соовэлея, и другой...

— Вообще, -— считает;» 
Николай, — за человека ну
жно бороться до конца. Ес
ли вдруг даже получилось 
так, что всем коллективом 
не воспитали, — еще не все 
потерян^ Может ведь нам 
помочь и постройкой...

Почему же сразу пост
ройкой? А где комсомоль
ская организация, бюро ко
митета ВЛКСМ?

— Знаете, — отвечает 
бригадир, — я уж не помню, 
когда и комсомольское соб- 
рание-то у нас в управле
нии было... У нас комсо
мол, похоже, действует 
только на бумаге. Если п р о  
прежнего секретаря. На
талью Пилюкшину, говори
ли, что она ничего не дела
ет, то теперешний наш во
жак (кстати, прораб мой) 
Александр Овдиенко делает 
и того меньше. Единствен
ной мерой укрепления тру
довой дисциплины он счи

тает рапорты начальнику. 
А ведь комсомол может так 
много сделать для воспита
ния людей-

Да, комсомольская работа 
в СМУ-15 явно не на высо
ком уровне. Возникает ло
гичный вопрос: а почему 
только бригадиры ставят 
этот вопрос? Ведь есть же в 
управлении партийная орга
низация —• почему же выпал 
из ее поля зрения комитет 
комсомола? Наладить как 
следует работу с комсомоль
цами — уменьшится теку
честь кадров, быстрее станут 
формироваться новые проч
ные коллективы. Тут о мно
гом нужно подумать моло
дежным вожакам.

В июне бригада Славиогло 
добилась выработки 130 
процентов. Радовались? Ко
нечно. Только в радостном 
мотиве звучали и минорные 
нотки. Дело в том, что мно-. 
гие коллективы на Всесоюз
ной ударной трудятся в дзе- 
три смены.

—...А нам как будто и не 
доверяют, — говорит Нико
лай. — И только совсем не
давно бригада перешла на 
двухсменку. А если б дали 
нам на площадку освещение, 
мы б и третью смену орга
низовали. Конечно, с по
мощью наших инженеров: 
ведь без механизмов и ма
териалов много не нарабо
таешь....

Вот вам — наглядно. — 
инициатива «снизу». Мо
жет. стоит в управлении по
думать об этом? Помочь ре
бятам и словом, и делом, 
учитывая сжатые сроки пу
скового периода?

И еще о многом незамед
лительно должны подумать 
инженерно-технические ра
ботники СМУ-15. Вот, напри
мер, взяла . бригада ак
кордный наряд на работы 
по станции осветления. 
Срок исполнения — сере
дина августа. А уверенно
сти в том, что сроки будут 
выдержаны, у Славиогло 
нет. Перебои с техникой, 
с поставкой пиломатериа
лов, с арматурой... Правда, 
арматуру недавно завезли, 
но опять беда — сварочного 
аппарата нет. И здесь на
щупывается еще один ас
пект темы: отсутствие, не
обходимого расхолаживает 
даже крепкий коллектив.

— Спрашиваю у сварщи
ков Евгения Матковского и 
Виктора Райзика: почему
не вышли на работу? — 
рассказывает мой собесед
ник. — А они мне в ответ: 
«На чем работать-то?». Ко
нечно, дело нашлось бы и 
для них, но не по специ
альности.

И вот над этим «но» тоже 
стоит крепко призадумать
ся нашим организаторам 
производства: не на одном 
же только бригадирском ав
торитете должен держаться 
успех дела!

Именно здесь, на распутье, 
я хочу закончить этот очерк. 
Впереди — море дел, горы 
работы. Впереди — пуск пер
вой очереди Нефтехима и 
создание второй. И вся био
графия бригадира Николая 
Славиогло. так славно нача
тая, еще впереди.

В. ГРИНЬ.

Бывают ли у пропаганди
ста каникулы? Наверное, 
нет. Закапчивается учебный 
год — начинается подготов
ка к новому. И нока пар
тийные комитеты комплек
туют школы и семинары, 
пропагандист готовится к 
будущим занятиям: состав
ляет рабочие планы, под
бирает литературу. Без это
го нельзя. Так считает про
пагандист завода «Сибэлек- 
тромотор» А. П. Севастья
нова.

Из чего слагается авто
ритет пропагандиста? «Ус
пех политической и эконо
мической . учебы, — гово
рится в постановлении ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч
шении идеологической, по
литико-воспитательной . ра
боты», — всецело зависит 
от теоретического и мето
дического уровня пропаган
дистских кадров. Умело 
подбирать, учить и воспи
тывать пропагандистов, ок
ружать их повседневной 
заботой и вниманием — 
Долг всех партийных коми
тетов. Пропагандистам,
идеологическим работникам 
должны быть присущи 
чувство высокой ответст-

Личность  п р о п а г а н д и с т а
вечности за содержание и 
результаты воспитательной 
работы, творческий поиск 
новр:х форм и методов ра
боты с лтодьм и».

Именно в соответствии с 
этими требованиями и 
стремится строить свою ра
боту пропагандист Алек
сандра Петровна ' Севастья
нова, заместитель главного 
технолога завода «Сибэлек- 
тромотор». Это ответствен
ное партийное поручение 
она выполняет уже один
надцатый год. В шко
ле коммунистического тру
да, которой она руко
водит в обмоточном цехе, 
большинство слушателей — 
новенькие. • Тем больше’ 
внимания надо было уде
лить разработке темы 
«Развитие социалистическо
го соревнования, воспита
ние коммунистического от
ношения к труду», которую 
изучали в завершившемся 
учебном году.

Наверное, достаточно пол
ное представление о том, 
как готовилась пропаган
дист к каждому из четыр

надцати занятии, могут дать 
ее конспекты. Они передо 
мной, все четырнадцать. 
Здесь подробно разработана 
каждая тема. Четко, логи
чески последовательно вы
строена мысль, глубок ох
ват материала. »

Пропагандист системати
чески нацеливает слушате
лей на активную работу 
над предложенными им те
мами. Не случайно четыре 
занятия прошли у Алек
сандры Петровны как тео
ретические семинары — с 
докладами слушателей. Вот, 
например, как обсуждали 
обмотчицы электрических 
машин проблему коммуни
стического отношения к 
ТРУДУ —- в том . плане, как 
понимал ее Владимир Иль
ич Ленин. Сначала слуша
тель бригадир Т. Ф. Юрье
ва обстоятельно проанализи
ровала отличия социали
стической дисциплины тру
да от дисциплины на капи
талистическом -предприя» 
тии. Пример коммунистиче
ского отношения к труду

был взят свои и самый све
жий — с коммунистическо
го субботника, который 
прошел в коллективе цеха 
так организованно, как еще 
не проходил ни разу. Рас
сматривая вопрос об ук
реплении дисциплины, не
обходимости решительной 
борьбы с ее нарушения
ми, слушатель П. И. Пань- 
кова привела данные по 
заводу. За 1979 год потери 
рабочего времени на пред
приятии составили 1.000 че
ловеко-часов. За это время 
можно было бы изготовить 
почти четыре тысячи элек
тродвигателей. Интересно. 
выступили на занятиях 
также слушатели Т. Май
орова, Л. Тригеня, Л. Той- 
донова, обмотчица ветеран 
завода И. А. Пикалова.

На этом занятии у А. П. 
Севастьяновой присутство
вали еще два пропаганди
ста —• экономист цеха № 6 
М. А. Вдовина и начальник 
бюро отдела главного тех
нолога . У. А. Осин. Они по
делились опытом по орга-

Весной этого года автоба
за № 1 автообъединения 
Союзтомскмелиостройтра н с 
получила новые автомоби
ли, на которых вместо ку
зова установлено сооруже
ние, напоминающее строи
тельные машины. Мелио
раторам первым в области 
довелась осваивать бетоно
смесители на базе МАЗ 
55-49.

Они работают так. Загру
зив на северо-западном 
промышленном узле, . где 
создается база стройинду
стрии для мелиораторов, 
сухую гравийно-цементную 

.смесь, автомобили везут ее 
на любую стройплощадку—

независимо от расстояния. 
Когда такая машина при
ходит на объект, в смесь 
за-ливают воду из цистер
ны, закрепленной также на 
автомобиле. Включается 
автономный двигатель, и 
через 10—15 минут около 
трех тонн раствора нужной 
вязкости готово для строи
тельных работ.

Управлять новыми маши
нами, представляющими со
бой цех на колесах, дове
рено опытным водителям 
Николаю Аллеву и Виктору 
Афанасьеву. Аллев работа
ет на автобазе семь лет — 
после службы на. Тихооке
анском флоте. Бывший мо

ряк водит теперь, можно 
сказать, сухопутный ко
рабль. Виктор Афанасьев 
тоже молод, но опыт имеет 
солидный, любит и знает 
технику. В честь 110-й го
довщины со дня рождения 
В. И. Ленина он был на
гражден Почетной ленин
ской грамотой.

Кроме того, что от води
телей на новых машинах 
требуется безукоризненное, 
исполнение шоферских обя
занностей (запоздаешь с 
грузом — может задержать
ся работа на стройке), они 
еще являются и оператора
ми бетоносмесителей.

Первые результаты их

@ е ш х
работы обнадеживают. Ма
шины делают в день по че
тыре-пять. рейсов с промуз- 
ла до объектов строящегося 
совхоза «Чернореченский»— 
в одном направлении около 
10 километров. Предпола
гается использовать их и на 
таких объектах, которые 
удалены на большие рас
стояния от растворных уз
лов.

С. ДУБОВИЦКИЙ.** * *
НА СНИМКАХ: бетоно

смесители на северо-запад
ном лромузле; водители 
Николай Аллев и Виктор 
Афанасьев.

Фото автора.

« В о д н а я

к а р у с е л ь »
Под таким заголовком в 

газете «Красное знамя» 5 
марта была опубликована 
корреспонденция, рассказы
вающая о недостатках в 
снабжении холодной водой, 
в частности района Чере- 
мощников г. Томска.

Как сообщил главный ин
женер производственного 
управления водопроврдно- 
канализационного хозяйст
ва И. 3. Райскин, оконча
тельное решение вопроса 
связано со строительством 
новых водопроводных ли
ний.

Редакция попросила рас
сказать о ходе работ руко
водителей Томского завода 
резиновой обуви, управле
ния Спецстрой № 1 . треста 
Опецстроймеханизаци^.

— Остался небольшой объ
ем земляных работ,—сказал 
И. Д. Старцев. _  Генпод
рядчик ' — Спецстрой № 1 
заверил, что работы будут 
форсированы. Заказчик, то 
есть завод, все вопросы,

касающиеся финансирова
ния, поставки материалов, 
решил.

Г. С. Федосеев: Действи
тельно, осталась 20-метро
вая земляная перемычка, 
но осложняет работы по
ступление грунтовых вод. К 
концу июля водовод будет 
готов к эксплуатации.

€< ч т о
п о с е е ш ь . , . »

Опубликованная под та
ким заголовком в газете 
«Красное знамя» за 28 мая 
статья была обсуждена на 
открытом партийном собра
нии отдела технического 
контроля объединения «Кон
тур». Факты, изложенные

в ней, действительно имели 
место. На собрании были 
отмечены недостатки в 
идейно-воспитательной ра
боте, подборе и расстановке 
кадров. Начальнику ОТК 
И. П. Корбуту указано на 
слабые руководство и кон
троль за деятельностью 
группы испытателей в тре
тьем цехе.

По рекомендации партий
ного собрания, старший ин
женер Р. М. Коротких рас
поряжением начальника 
ОТК * освобождена от обя
занностей руководителя 
группы испытателей ОТК 
в цехе № 3 р переведена в 
другой цех без права руко
водить коллективом.

В. КУЗНЕЦОВ, 
секретарь парткома
объединения «Контур».
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Что зреет на школьном поле?
Приятная весть пришла 

из Воронежа, где только 
что завершил работу Все
российский слет учениче- 

. ских производственных 
бригад. На состоявшемся 
там конкурсе юных паха
рей первое место по За
падно-Сибирской зоне за
нял учащийся Новокусков- 

’ской средней школы Аси- 
новского района Василий 
Березовский. Галина Синяв
ская . из Кривошеинской 
средней школы заняла вто
рое место среди пахарей- 
девушек. Томская команда 
пахарей в упорной борьбе 
завоевала первое место.

И еще один успех: вы
ставка «Сельская школа и 
ученические производствен
ные бригады Томской обла
сти». ' подготовленная обла
стной станцией юных на
туралистов, заняла в Воро
неже первое место и полу
чила грамоту Министерства 
просвещения РСФСР. Стен
ды и дневники ученических 
производственных бригад, 
представленные на этой вы
ставке, отправлены на 
ВДНХ.

В июне в пригороде Том
ска прошли аналогичные 
областные конкурсы членов 
ученических производствен
ных бригад. Состязались, 
как и в Воронеже, юные

пахари, животноводы, по
леводы, овощеводы, масте
ра машинного доения ко
ров. Первые места на Этих 
конкурсах завоевали: среди 
пахарей •— Василий Бере
зовский и Галина Синяв
ская, среди мастеров ма
шинного доения — Ирина 
Стрелкова из Усть-Бакчар- 
ской и Владимир Кузьми
чев из Новокусковской 
средних школ, среди жи
вотноводов — Тамара Гре
хова из Богашевской сред
ней школы Томского ' рай
она, среди полеводов— Ва
лентина Агеева из Богаше- 
ва, среди овощеводов —- 
Татьяна Филиппова из 
Кафтанчиковской средней 
школы Томского района.

Успехи этих ребят на 
случайны. Они много по
трудились. Да и условия 
для подготовки к труду на 
земле им созданы хорошие. 
Взять, например, учениче
скую производственную 
бригаду Новокусковской 
средней школы. На протя
жении многих - лет она дает 
призеров областных и все
российских конкурсов. Про
изводственное обучение
здесь, ведет опытный педа
гог, депутат сельского Со
вета Михаил Иванович 
Чернышев. Бригада эта 
комплексная: 89 ребят ра-

ботают по шести специаль
ностям. Совхоз «Комсомо
лец» предоставил им 100 
гектаров земли, два новых 
трактора — гусеничный и 
колесный со всей прицеп
ной техникой. Бригада 
имеет свой сортоиспыта
тельный участок областно
го значения, звено живот
новодов. Много сил и тру
да отдают ребятам агроном 
Г. Н. Петров, зоотехник 
В. И. Волегова, и другие 
специалисты совхоза. В ре
зультате подавляющая
часть выпускников этой 
школы остается работать в 
совхозе. Бригадир учениче
ской производственной
бригады Иван Рыбаков, 
комсорг бригады Людмила 
Теммер, Василий Березов
ский, лучший юный ма
стер . машинного доения об
ласти Владимир Кузьмичев, 
Галина Сидоренко, заняв
шая -на этом* же конкурсе 
мастеров машинного дое
ния III место, и многие 
другие решили по оконча
нии школы • связать свою 
судьбу с родным .селом. 
Своих матерей-доярок,
З'шедших в отпуск, замени
ли летом Люба Гречуш- 
кина, Ирина Андреева, На
дежда Поливанова.

Наталия Сидоренко рас
сказывает: «В прошлом го

ду мы, получили урожаи 
пшеницы по 27 центнеров с 
гектара, картофеля — по 
120 центнеров. Но важно 
не только то, что зреет на 
школьном поле. Более всего 
ценно то, что здесь, на род
ной земле, зреет наша лю
бовь к сельскому труду. 
Выращивая хлеб, мы, 
ш к о л ь н и к и , не просто при 
деле, мы—на великом по
прище. Хлебороб кормит 
всех. В этом наше великое 
призвание».

Успех томичей на все
российском конкурсе не 
был неожиданным. И в 
прежние годы наши ребята 
занимали призовые места. 
Ученическая производствен
ная бригада Усть-Бакчар- 
ской средней школы Чаин- 
ского района на всероссий
ском смотре в 1978 году за
няла первое место и была 
премирована автобусом. По 
итогам работы в 1979 году 
ученическую производствен
ную бригаду Пудинской 
средней школы Министер
ство просвещения РСФСР 
и Министерство сельского 
хозяйства РСФСР преми- 

‘ ровали автомашиной «Моск
вич». . Эта бригада была 
участницей ВДНХ.

Хорошие традиции сло
жились во многих других 
трудовых объединениях

школьников. Во всех пяти 
средних школах Шегарско- 
го района есть ученические 
производственные бригады. 
Особенно хорошо идут де
ла в бригаде Шегарской 
средней школы, ‘ бессмен
ным руководителем кото
рой является Н. Н. Ярош- 
кин. На берегу живописно
го пруда раскинулся лагерь 
труда и отдыха. К услугам 
ребят, занятых в поле, — 
спортплощадка, библиотека, 
радиоузел, телевизор. Под 
непосредственным руко
водством агронома П. И. 
Сивохи ребята выращивают 
25 сортов пшеницы, 15 сор
тов овса, по 20 — горо
ха и ржи. Все ребята хоро
шо владеют техникой. Их 
научили этому опытные 
механизаторы совхоза «Ги
гант» М. С. Лаптев, А. В. 
Насонов й другие.

Два первых места на об
ластных конкурсах живот
новодов и полеводов заняли 
ученицы Богашевской сред
ней школы. В этом боль
шая заслуга учительницы 
биологии Р. Г. Чуриловой.

Сегодня у нас в области 
78 ученических производст
венных бригад, 345 звень
ев. Однако работают , они 
очень неровно, и, конечно, 
виноваты в этом не дети.

Взять, например, Пара- 
бельский район. На протя
жении многих лет ярким 
примером для подражания 
является зшеническая про
изводственная бригада Пу
динской средней школы. 
На 300 гектарах раскину
лись ее поля пшеницы, оз- ’ 
са, картофеля и корне
плодов. Совхоз «Пудин- 
ский» выделил ей 4 трак
тора, 2 комбайна. Примеру 
этой бригады и ее шефа 
следуют многие школы и 
совхозы области. Вот толь
ко. в самом Парабельском' 
районе этот опыт не нахо
дит распространения. Бли
ставшие ранее бригады 
Старицинской, Новоселов- 
ской средних школ сникли, 
«сошли с дистанции».

Из-за неорганизованности 
взрослых нынче не участ
вует в областных конкур
сах бригада Корниловской 
средней школы, в прошлом 
имевшая всесоюзных при
зеров. Больших успехов в 
прошлом году добились 
звенья птицеводов Моло- 
дежнинской средней школы. 
И нынче они взялись за 
выращивание 60 тысяч 
утят. У них — прекрасный 
лагерь труда и отдыха. 
Словом, есть что показать, 
о чем рассказать. Однако 
на областных .конкурсах 
Молодежнинская бригада 
почему-то не появились.

Многие районные отделы 
народного образования не 
выполнили директивного 
указания об обязательной 
подготовке к областным 
конкурсам выставок, отра

жающих опыт работы уче
нических производственных 
бригад. С пустыми руками 
приехали участники кон
курса из Зырянского, Бак- 
чарского, Томского, Колпа- 
шевского, Шегарского, Пер
вомайского районов. В Зы
рянском нынче не проведе
ны районные конкурсы.

Согласно совместному 
приказу облоно и област
ного управления сельского 
хозяйства, каждая учениче
ская производственная 
бригада должна иметь жи
вотноводческое звёно. Од
нако число таких звеньев 
растет медленно. Мало и 
овощеводческих звеньев, 
даже в южных районах. 
Самый овощеводческий 
район —- Томский — послал 
на конкурс овощеводов 
лишь двух . учащихся.

В целом конкурсы про
шли организованно. Следу
ет отметить четкую работу- 
жюри, в составе которого 
было занято более 50 спе
циалистов сельского хозяй
ства. Более тысячи рублей 
потрачено на приобрете
ние транзисторных радио
приемников, часов, фотоап
паратов для награждения 
победителей!

Областные конкурсы, со 
всей убедительностью пока
зали: земля становится для 
юношей и девушек родной, 
когда в единый фронт 
сплачиваются воспитатель
ные усилия школы, хо
зяйств, партийных и совет
ских организаций.

А. СВАРОВСКАЯ, 
директор областной стан
ции юных натуралистов.

низации коммунистического 
субботника.

Наверное, самым замет
ным итогом учебного года 
в школе, руководимой 
А. П. Севастьяновой, яв
ляется ^ощутимое повыше
ние производственной и об
щественной активности ее 
слушателей. Все они вы
полнили личные планы и 
социалистические обяза
тельства, которые помогла 
им разработать пропаган
дист. Многие удостоены 
звания «Ударник коммуни
стического труда». Практи
чески все слушатели — ак
тивные общественники.

Видимо; это не только 
результат занятий, но и 
влияние личности самого 
пропагандиста. Александра 
Петровка — отличный про
изводственник. Она на
граждена орденом Октябрь
ской Революции.

Е. ПОНОМАРЕНКО, 
член методического со
вета по энономическо-. 
му образованию завода 

«Сибэлектромотор».

в ы в о д
СОВЕТСКИХ
ВОЙСК ИЗ ГДР 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

БЕРЛИН, 28 июля. 
(ТАСС). Наступил заверша
ющий этап одностороннего 
сокращения советских
войск, в Центральной Евро
пе, объявленного Генераль
ным секретарем ЦК КПСС, 
Председателем Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежневым 6 октября 
1979 года. Этот шаг Совет
ского Союза, предпринятый, 
по согласованию с руковод
ством ГДР и после кон
сультаций с другими госу
дарствами — участниками 
Варшавского Договора, сви
детельствует о стремлении 
социалистических стран 
способствовать достижению 
военной разрядки в Евро
пе.

Личный состав, танки и 
другая военная техника, 
выводимые из ГДР, направ
ляются к местам своего 
нового размещения в ев
ропейских районах СССР.

В эти дни в городах 
ГДР, где несли службу со
ветские воины, проходят 
собрания и митинги, на ко
торых трудящиеся ГДР 
торжественно провожают на 
родину советских солдат и 
офицеров, выражая уверен
ность в прочности брат
ских связей между СССР 
и ГДР и в нерушимости 
границ социалистического 
содружества.

П Е Р В Ы Е  

В Р А Й О Н Е
На собрании партий

но-хозяйственного акти
ва производственного объе
динения Сибкабель пред
приятию были вручены пе
реходящее Красное знамя 
Октябрьского райкома
КПСС и райисполкома и 
почетная грамота. Объеди
нение заняло первое место 
в районе по итогам полуго
дия.

Партийно - хозяйственный 
актив принял в честь при
ближающегося XXVI съез
да КПСС новые, повышен
ные социалистические обя
зательства. Решено к дшо 
открытия съезда дать про
дукции сверх встречного 
плана на 50 тысяч рублей, 
добиться прироста произво
дительности труда на один 
процент, а не на 0,3 про
цента, как ранее было запи
сано в обязательствах, и ра
ботать дни съезда с наи
высшей производительно
стью, чтобы обеспечить вы
полнение 26 процентов пла
на 1981 года в первом квар
тале.

В. ПАВЛОВА.

Н О В Ы Й  О Т Р Я Д

с в я з и  с т о  в
Состоялась ежегодная це

ремония посвящения в ра
бочие выпускников произ
водственно - технического 
училища № 6. Юные теле
графисты и телефонисты, 
линейные монтеры, опера
торы связи собрались в 
Доме культуры ТЭМЗа. Вы
пускников сердечко поздра
вили председатель местного 
комитета училища В. Одно- 
шивкина, председатель об
кома профсоюза работни
ков связи Т. Петлииа. пред
ставители служб связи об
ластного центра.

Молодке специалисты по
лучили направления на ра
боту во все районы обла
сти и в Томск.

Т. ВЕНИНА.

 



■30 июля 1980 года : КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Баскетбол

Олимпиям. сы ты ,
О Ч К И ,  М Е Д Й Л И

ПРЕДСТАВЛЯЕМ ЧЕМПИОНОВ

Потерпев второе пора
жение, на этот раз от сбор
ной Югославии — 91:101, 
основное время — 81:81 
(42:48), наши баскетболисты 
тем не менее продолжают 
сохранять шансы на олим
пийское «золото». Обладая 
высоким индивидуальным 
мастерством, советская
сборная на этот раз уступа
ла чемпионам мира прежде 
всего в тактике игры. -Как 
и в предыдущей встрече с 
итальянцами, соперники 
превосходили наших бас
кетболистов в точности 
бросков и в подборе 1<1яца, 
хотя на исходе матча обе 
команды допустили много 
ошибок.

Сейчас в полуфинале «А» 
единоличным лидером яв
ляется команда Югославии, 
которая независимо от ис
хода предстоящих встреч 
уже обеспечила себе как 
минимум серебряные на
грады." После четырех мат
чей по две победы на сче
ту сборных СССР, Брази
лии,, Испании и Италии.

Нашим баскетболистам 
предстоит 29 _ июля встреча 
с кубинскими спортсмена
ми.

-  *  *  *

Одержав верх над сбор
ной Венгрии — 120:62, со
ветские баскетболистки за
воевали в полуфинальных 
соревнованиях олимпийско
го турнира первое место и 
обеспечили себе как мини
мум серебряные награды. 
30 июля во встрече со сбор
ной Болгарии наши спорт
сменки поспорят за медали 
высшей пробы. Третье и 
четвертое места заняли 
команды Югославии и 
Венгрии, которые разыгра
ют «бронзу».

Судьба пятого места , ре
шилась во встрече кубин
ских и итальянских бас
кетболисток, в которой ус
пеха добились спортсменки 
Кубы.

Завершились игры в 
мужском полуфинале «Б», 
где оспаривались места с 
7-го по 12:е. Вот в каком по
рядке команды закончили 
турнир: Польша, Австра
лия, Чехословакия, Ш ве-, 
ция, Сенегал, Индия.

Парусный
спорт

Экипажи «летучего гол
ландца» 'рулевого Алеханд
ро Абаскала (Испания) и 
катамарана «торнадо» ру
левого Алекса Велтера 
(Бразилия) досрочно завое
вали олимпийское «золото» 
на парусной регате Олим
пийских игр. Это стало из
вестно 28 июля после- их 
победы в шестой, предпо
следней гонке состязаний 
яхтсменов, состоявшейся на 
Таллинском заливе.

-Оба экипажа на дистан
циях ни разу не уступили 
лидерство своим конкурен
там.

— Я люблю сильный ве
тер, — сказал физик из 
Сантандера 28-летний
А. Абаскал. — Но сегодня 
он был какой-то «рваный», 
попадались воздушные 
ямы, которые я, честно го
воря, не замечал. Я шел к 
победе. Вместе со шкото
вым Мигелем Ногером мы

Чемпионами Игр Московской Олим
пиады 28 июля стали:

Сергей Сухорученков (СССР) — в 
индивидуальной шоссейной велогонке;

Виктор Ращупкин (СССР) — в ме
тании диска;

Лутц Домбровски (ГДР) — в прыж
ках в длину;

Вера Комисова (СССР) — в беге на 
100 метров с барьерами;

Пьетро Меннеа (Италия)'— в беге на 
200 метров;

Марита Кох (ГДР) — в беге на 400 
метров;

Йорг Ретлисбергер (Швейцария) — в 
соревнованиях дзюдоистов весовой ка
тегории до 86 кг;

Фальк Хоффман (ГДР) — в прыж
ках в воду с вышки;

Ота Зарсмба (Чехословакия) — в со
стязаниях тяжелоатлетов весовой ка
тегории До 100 кг;

Йохан Харменберг (Швеция) — в 
личном первенстве шпажистов.

Досрочно в этот день определились 
чемпионы в двух классах яхт, сорев
нующихся по программе парусов рега
ты:

Алехандро Абаскал, Мигель Ногер
(Испания) — в классе «летучий гол
ландец»;

Алекс Велтер, Ларе Бжоркстрем
(Бразилия) — в классе «торнадо».

(ТАСС).

добились того, к чему стре
мились долгие месяцы тре
нировок.

Раздавали сегодня авто
графы и жители Сан-Пауло 
А. Велтер и шкотовый 
Ларе Бжоркстрем. Одним 
из первых их поздравил с 
победой двукратный чемпи
он мира москвич Виктор 
Потапов, экипаж которого 
по сумме шести гонок за
нимает четвертое место.

Обладатели серебряных- и 
бронзовых наград . в этих 
классах станут известны 
после заключительной
седьмой гонки.

Ватерполо
Только две ватерпольные 

команды — СССР и Юго
славии — могут . стать об
ладателями золотых меда
лей Олимпцады-80. Это ре
шилось -28 июля, в предпо
следний день финального 
турнира.

Советские спортсмены, 
идущие без поражений, 
после победы над'командой 
Нидерландов — 7:3 — на
брали 8 очков. На очко от
стает сборная Югославии, 
которая со счетом' 7:6 выиг
рала матч у испанских 
спортсменов. Претенденты 
на первое место встретятся 
в очном споре 29 июля.

Дзюдо
25-летний электрик из 

Цюриха Йорг Ретлисбергер, 
выиграв в финале напря
женный поединок у кубин
ца Исаака Аскуи, завоевал 
титул олимпийского чемпи
она в весовой категории 
до 86 кг на турнире по 
дзЮдо. ' .

Бронзовые медали ; полу
чили двукратный чемпион 
Европы Александр г Яцке- 
вич из Риги и чемпион 
мира Детлеф Ульч из ГДР.

Велоспорт
Метроз за 200 до фини

ша Сергей Сухорученков 
обернулся назад и, не уви
дев соперников, оставшихся 
за двумя прворотами, вски
нул вверх руки, чтобы под 
овации зрителей вкатиться 
на финиш — чемпионом 
Олимпийских игр.

Победа! Победа, какой 
наш велосипедный спорт 
ждал со времен Римской 
Олимпиады, когда тренер 
нынешних триумфаторов 
— советских шоссейных 
гонщиков — Виктор Капи
тонов дерзким финишным 
рывком обыграл хозяев 
трассы. Победа, в которую 
верили.

115 гонщиков из 32 стран 
всех пяти континентов 
земного шара вышли сегод
ня на старт кольцевой 
трассы в Крылатском. Со
брался весь цвет велоси
педного спорта мира. Вот 
лишь некоторые имена: 
Ганс-Йоахим Хартник и 
Олаф Людвиг (ГДР), Мауро 
де Пеллегрин и Альберто 
Минетти (Италия), Чеслав 
Ланг (Польша).

В нашу четверку Капи

тонов включил чемпионов 
Игр в командной гонке на 
100 километров ростовчани
на Юрия Каширина , и 
Анатолия Яркина из Куй
бышева, его земляка, луч
шего велосипедиста 1979 
года Сергея Сухорученкова 
и героя нынешней велогон
ки мира Юрия Баринова из 
небольшого городка Выкса 
Горьковской области. За
мысел тренера читался яс
но: Каширин и Яркин дол
жны были обеспечить Сер
гею и Юрию отрыв от ос
новной группы, задать ей 
такой ход, какой был бы 
выгоден лидерам. Не ис
ключено, что аналогичные 
цели ставили перед собой 
и команды других стран 
(гонка индивидуальная, од
нако в одиночку, без под
держки друзей, в ней ниче
го не сделаешь). Надо бы
ло заявлять свои аргумен
ты на победу как можно 
раньше. И наши ребята 
сделали это. Сначала рва
нулся Яркин, но тут же 
сбавил ход, а из-за его 
спины резко вышли .вперед 
Юрий Баринов и Сергей 
Сухорученков. За лидера
ми «зацепился» поляк Че
слав Ланг.

Это было на втором кру
ге, по сути на первой 30- 
минутке захватывающей 
многочасовой гонки.

А на 11-м круге рывок из 
тройки предпринял Сухо
рученков. Узнав об это-м от 
информатора, зрители ах
нули: хватит ли сил? Те
перь мы знаем, что их хва
тило, 189 километров бол -  
жаяин прошел за 4 часа 
48 мин. 28 сек.

Сергей уже отвечал на 
поздравления друзей, когда 
на финишной прямой ра
зыгралась дуэль Баринова 
и Ланга. Гость из Польши 
пересек заветную ленту на 
мгновение быстрее. Он 
увенчан серебряной ме
далью. У Баринова — 
«бронза».

Олимпийский чемпион 
С. Сухорученков.

Программа Олимпиады в 
велосипедном спорте ис
черпана. Во всех ее видах 
были показаны выдающие
ся результаты. Только на 
треке рекорды мира обнов
лялись более 20 раз.

Легкая атлетика
«Установленный мною 

новый мировой рекорд в 
беге на 800 метров —■ 1.53,5
— далек от Цредела. чело
веческих возможностей, — 
сказала после победного 
олимпийского финиша На
дежда Олизаренко-Мушта,
— и я  сама постараюсь это 

Доказать».
Очень удачно - сложился 

для 26-летней спортсменки. 
из черноморского города 
Одессы олимпийский сезон. 
Надежда, и ранее бегунья 
достаточно известная, нако
нец-то стала лидером сбор
ной СССР. В преддверии 
жаркого олимпийского лета 
она много стартовала на 
различных дистанциях. И в 
начале июня была возна
граждена за дерзость и му-, 
ж'ество — Олизаренко по
вторила мировой рекорд на 
800-метровке — 1.54,9 — и
добилась победы над «са
мой» Татьяной Казанкиной. 
Через месяц на мемориале 
братьев Знаменских успеш
но дебютировала на другой 
средней дистанции—1.500 м 
и заво-евала право высту
пать на Олимпиаде в двух 
видах.

Надежда — воспитанница 
брянского спортивного клу
ба «Десна», куда впервые 
пришла ученицей 6-го клас
са и где под руководством 
тренера Бориса Гиревого 
постигала секреты мастер
ства, «У Нади — большая 
рабочая дружная семья, где 
и научили ее по-настояще
му трудиться, самоотвер
женно отдавать все силы 
любимому делу. Не будь в 
ней «рабочей закваски», 
давно бы уже ушла с бе
говой дорожки, — расска
зывает ее наставник.—Ведь 
мы шли к этой золотой уе
дали целых 14 лет».

Миллионы телезрителей 
наблюдали этот удивитель
ный финальный забег 
Олимпиады, в котором На
дежда лидировала от перво
го метра дистанции до пос
леднего. Ни одна из сопер
ниц — а это были «звезды»
— ничего нс могла противо
поставить невиданно быст
рому темпу Олизаренко. 
Наградой ей за мужество 
стала победа с новым миро
вым рекордом, на полторы 
секунды превосходящим 
прежнее достижение.

— Мои ближайшие пла
ны связаны с выступлени
ем на другой олимпийской 
дистанции — 1.500 м — и с 
дебютом моего мужа Сергея 
Олизаренко, который стар
тует в беге на 3.000 м с 
препятствиями, — сказала 
в заключение чемпионка.

(Корр. ТАСС).

С Б Ы В Ш А Я С Я  

М Е Н Т А  

М И Р У С А 

И Ф Т Е Р А

Первый чемпион Москов
ской Олимпиады с афри
канского континента был 
награжден золотой ме
далью поздним вечером 27 
июля. Заветную для каж
дого спортсмена награду 
принял стайер из Эфио
пии Мирус Ифтер, незадол
го перед тем выигравший 
в увлекательной, захваты
вающей, приковавшей к 
себе на полчаса внимание 
всех 75 тысяч зрителей 
борьбе финальный забег на 
10 км — 27 мин. 42,7 сек.

—г Мы бежали командой, 
именно командой, помогая 
друг другу. И моя победа— 
это успех всех троих, — 
подчеркнул на пресс-кон
ференции сразу после це
ремонии награждения Иф
тер. Верно, в его победе не
малая доля усилий двух 
других бежавших вместе с 
ним стайеров Эфиопии — 
Мохаммеда Кедира и То- 
лосса Коту. Но душой этой 
команды, ее стратегом, ее 
«мотором» был все-таки 
сам Ифтер. И трио бегунов
— двое в зеленых майках 
сборной Эфиопии, а Ифтер
— в оранжевой («счастли
вая», в . ней он победил год 
назад на двух стайерских 
дистанциях в финале розы
грыша Кубка мира в Мон
реале) — неизменно держа
лось в голове «каравана» 
бегунов, отбивая атаки и 
англичанина Брендана Фо
стера, и австралийца
Уильяма Скотта, и финнов
— чемпиона Европы Март- 
ти Вайнио, и опытнейшего 
Лассе Вирена, двукратного 
«золотого» стайера двух 
Олимпиад, и молодого ЧСар- 
ло Маанинка.

Советским любителям 
спорта, которые по-настоя
щему свели знакомство с 
Ифтером в ходе соревнова
ний VII летней Спартакиа
ды народов СССР, где не
утомимый африканец «по 
своему обыкновению» вы
играл на обеих стайерских 
дистанциях, понравилась 
его открытая манера веде
ния борьбы, его уверен
ность на дорожке. За этой 
уверенностью ,-v огромная 
ежедневная: работа, сотни 
километров --- по разным 
дорожкам, каменистым и 
песчаным* в любую пого- 

чду. Он не тренируется 
только в самолете, летя на 
очередные соревнования.

36-летний офицер 'армии 
Эфиопии поздно по нынеш
ним понятиям — всего де
вять лет назад — начал за
ниматься бегом, но упорст
во и огромная ; целеустрем
ленность помогли ему до
вольно быстро добиться ■ 
успеха, и все-таки золотая > 
олимпийская медаль долго 
оставалась недостижимой 
для Мируса. На Мюнхен
ской Олимпиаде, завоевав 
«бронзу» в беге на 10 км, 
он... опоздал к старту фи
нального забега на 5 км. 
Потом был Монреаль, где 
спортсмены африканских 
стран не выступали. И вот, 
наконец, сбылась его мечта.

В ответ на шутливый 
вопрос — как он намерен 
отметить свою победу? — 
чемпион без тени юмора 
ответил: «После выступле
ния на второй стайерской 
дистанции »Олимпиады я и 
отпраздную с товарищами 
по команде все наши успе
хи сразу. А пока — ника
ких праздников: старт бли
зок». ,

, Б. БУХОВЦЕВ,
корр. ТАСС.
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КАБУЛ, Быстрый рост 

населения афганской столи
цы, численность которого 
вскоре достигнет миллиона 
человек, обусловил новый 
подход к проблеме жилищ
ного строительства, заявил 
в интервью газете «Кабул 
нью тайме» министр обще
ственных работ Демокра
тической Республики Афга
нистан Назар Мухаммед. 
На нынешнем этапе боль
шое внимание уделяется

кооперативному строитель
ству.

Крупнейший кооператив
ный жилой массив распо
ложен к северо-западу от 
Кабула в районе Карте-и- 
Парван. Здесь будут пост
роены трех-, четырехэтаж
ные дома на 4.230 квартир. 
Все расходы по У сооруже
нию подъездных путей, ка
нализации, проводке элек
тричества обеспечиваются 
государством.

Министр отметил, что

предусматривается также 
дальнейшее развитие цент
рального кабульского райо
на. В течение первого пяти
летия экономического и со
циального развития (1979— 
1984 гг.) здесь предполагает
ся построить 40 пятиэтаж
ных домов, а в ходе второ
го пятилетия намечается 
возвести несколько девяти
этажных зданий, одно 
34-этажное и ряд других 
объектов.

К й Ш

f s a

КАБУЛ. Большой интерес среди аф
ганских специалистов вызвала выстав
ка транспортной техники «Балканка- 
римпекс». На ней были представлены 
авто- и электропогрузчики, грузовики, 
автобусы, автозаправщики и другая 
техника ид Народной Республики Бол
гарии. Транспортная техника НРБ

экспортируется более чем 
мира.

НА СНИМКЕ: болгарский инженер 
Эмиль Манчев (за рулем) знакомит 
шофера Мухамеда Замана с работой 
электропогрузчика.

Фото Г. Надеждина.
(Фотохроника ТАСС).

В интересах европейских народов
ВЕНА. Важнейшим ре

зультатом состоявшегося 
пять лет назад в Хельсин
ки * Совещания‘н"по безопас
ности и сотрудничеству в 
Европе является подписа
ние его участниками За
ключительного акта, пред
ставляющего собой все
объемлющее изложение 
принципов мирного сосу
ществования как основы 
отношений между государ
ствами, заявил в интервью 
корреспонденту ТАСС Пред
седатель Коммунистической 
партии Австрии Франц 
Мури. Последовательное и 
всестороннее воплощение 
этих принципов в жизнь, 
подчеркнул он, отвечает 
интересам всех европей
ских народов, служит делу 
сохранения и t укрепления 
мира во всем мире.

Общеевропейское совеща
ние, отметил Председатель 
КПА, явилось прямым ре
зультатом длительной и 
упорной борьбы всех миро
любивых сил. Поэтому не 
удивительно, что империа
листические круги пытают
ся помешать выполнению

его решений, ведут ожесто
ченное наступление на. по
литику разрядки между
народной напряженности. 
Их попытки подорвать раз
рядку не прекращались ни
когда, но особенно ожесто
ченными стали в последнее 
время. В результате меж
дународная обстановка
вновь значительно' обостри* 
лась.

В этих условиях перед 
силами мира, демократии и 
социализма встает задача 
с еще большей активно
стью и настойчивостью 
продолжать борьбу за обе
спечение международной 
разрядки, достижение ре
альных ’шагов в области 
разоружения и тем самым 
за создание предпосылок 
для длительного мира. Мы 
исходим из убеждения в 
том, что существуют воз
можности сорвать планы 
врагов разрядки и разору
жения, - воспрепятствовать 
развязыванию новой вой
ны, обеспечить безопас
ность для всех народов.
Залогом этого; отметил
Ф. Мури, является последо

вательная миролюбивая по
литика Советского Союза и 
других государств социа
листического содружества.

Борьба за мир — задача 
первостепенной важности и 
для нас, австрийских ком
мунистов. Вместе со всеми 
миролюбивыми силами
страны мы призываем пра
вительство Австрии внести 
позитивный вклад в дело 
подгртовки и проведения 
мадридской встречи госу
дарств—участников Сове
щания по безопасности и | 
сотрудничеству в Европе, 
с тем чтобы она дала но
вые импульсы в направле
нии всестороннего осуще- j 
ствления решений Хель
синки, достижения кон- | 
кретных шагов в области i 
военной разрядки.

Активная политика мира 1 
и нейтралитета, за которую 
мы выступаем, отвечает на
циональным интересам ав
стрийского народа, явля
ется. вкладом в дело меж
дународного мира, разряд
ки и разоружения, подчерк
нул Ф. Мури.

НЕ Т О Л Ь К О  ДЛЯ ОЛИМПИЙЦЕВ
На центральном стадионе 

нашей Родины выпускник 
школы № 8 г. Томска, зас
луженный мастер спорта 
СССР Сергей Белов зажег 
огонь Олимпиады-80. Но 
олимпийский год—не толь
ко для олимпийцев, и под
тверждением этому. стали 
спортивные соревнования 
на стадионах Томска.

Спортсмены области ра
зыграли обой, кубок по лег
кой атлетике. Начались со
ревнования забегами на 
дистанцию 100 м.

У женщин в -предвари
тельных забегах лучшее 
время было у Светланы Ва
сильевой, юной бегуньи из 
Асина. Но в финале опыт
ная Наталья Васильева из 
ДСО «Спартак» первой пе
ресекла финишный створ. 
Однофамилицы на пьеде
стале почета стояли рядом.

У мужчин на этой дистан
ции в предварительных за
бегах ДЕа спринтера из СК. 
«Янтарь» Андрей Попов и 
Анатолий Яценко показали 
одинаковый результат. Од
нако в финальномзабеге 
А. Яценко смог на ОД се
кунды улучшить свой ре

зультат и стал пооедите- 
лем. .

В беге на один круг в 
предварительных соревнова
ниях у женщин лучшей бы
ла Тамара Курасова («Бу
ревестник»), но в финаль

ном забеге она уступила 
чемпионке области Ольге 
Дружининой и была на фи
нише второй. А у мужчин 
финальный забег на эту 
дистанцию 'выиграл Михаил 
Постнов (СК «Янтарь»),

Дуэль двух прыгунов в 
высоту из СК «Янтарь» 
Владимира Кузнецова и 
Сергея Бенедиктова закон
чилась в пользу первого. 
Ему покорился рубеж 2 м 
06 см.

В секторе для прыжков 
в длину победила Елена 
Дудяш (ДСО «Урожай»), а 
спартаковец Сергей Разик 
вновь стал победителем в 
тройном прыжке. Дважды 
награды за победу в этот 
день получал Сергей Несы
нов («Буревестник»), Он вы
играл соревнования по ме
танию диске? и молота.

Забеги на дистанцию 
1.500 м всегда вызывают 
особый интерес у зрителей. 
Победительницей кубка об

ласти на этой дистанции у 
женщин вновь стала Татья
на Евстигнеева, которая на 
закончившемся недавно в 
Рязани первенстве России 
среди юниоров выполнила 
норму мастера спорта СССР. 
Татьяна сразу повела за со
бой вереницу легкоатлеток 
и до финиша никому не 

“уступила места у бровки.
Лишь 300 м смог провести 

за собой бегунов на эту 
дистанцию Юрий Лахтин 
из ДСО «Труд», а затем 
вперед вышел мастер спор
та СССР Александр Зюзин 

■и выиграл забег с явным 
преимуществом.

Программа первого дня 
завершилась' забегом на 
10.000 м. Кубок области на 
этой дистанции выиграл 
спортсмен из. «Спартака» — 
учащийся коммунально
строительного техникума 
Сергей Бирюков.

Программу второго дня 
соревнований открыли де
сятиборцы забегами ' на 
110 м- с барьерами, а вслед 
за нрми стартовали бегуны 
на 400 м с барьерами. Вновь 
на высшую ступеньку пье
дестала поднялась Ольга 
Дружинина. На этой дис

танции в течение несколь
ких лет она не уступала 
никому из своих соперниц. 
Раиса Латыпова., была вто
рой, а на третьем месте — 
Тамара Курасова.

Спринтеры во второй 
день разыграли награды в 
беге на 200 м, и вновь ник
то не смог поспорить с На
тальей Васильевой и Анато
лием Яценко. Высоту 1 м 
70 см преодолела в этот 
день Татьяна Хайлова изгьш:

ескспедагогического института, 
а ее одноклубница Эмма 
Фомиченко была сильней
шей в секторе для метания 
копья. В этом виде легкой, 

• атлетики у мужчин зрители 
смогли увидеть известного 
томского легкоатлета Вла
димира Кудряшова (СК 
«Янтарь»), Ветеран в споре 
с молодыми метателями 
копья вышел победителем.

Сюрприз своим взрослым 
соперницам на дистанции 
800 м преподнесла юная 
Ирина Ягодина, воспитан- 

_ница Асиновской ДЮСШ. 
Она стремительно начала 
дистанцию и после первого 
круга убежала от своих со
перниц. Отчаянные попыт
ки Татьяны Евстигнеевой

настичь бегунью не увен
чались успехом. Ирина 
впервые в жизни стала по
бедительницей . соревнова
ний среди взрослых.

У мужчин на этой дистан
ции победил Михаил Пост
нов из СК «Янтарь». Инже
нер из объединения «Кон
тур» Олег Ручкан выиграл 
соревнования по прыжкам 
в длину, а в секторе для 
толкания ядра вторую побе
ду в этих соревнованиях 
завоевала Эмма Фомиченко 
(«Буревестник»),

В последние годы внима
ние зрителей привлекают 

■ забеги на стайерские дис
танции. В этом виде .легкой 
атлетики у нас есть способ
ные бегуны. Забег на 5.000 м 
собрал наибольшее коли
чество участников, а его 
судьба решилась за 1 км 
до финиша, когда Алек
сандр Зюзин предпринял 
мощный рывок и финиши
ровал с большим преиму
ществом.' У пятиборок по
бедила Татьяна Коетень 
(«Урожай»), а среди деся
тиборцев первенствовал вос
питанник тренера К. Д. 
Климентьева студент пе
дагогического института 

. Анатолий Пронин.
Сборная команда нашей 

области примет участие в 
первенстве Сибири и Даль
него Востока.

А. ТАЕНКОВ.

Б А Н Д А
Л И К В И Д И Р О В А Н А

МАНАГУА. Силы безо
пасности Никарагуа лик
видировали банду контр
революционеров, дейст
вовавшую в департамен
те Нуэва-Сеговия, на 
севере страны. В плен 
захвачена часть банди
тов, которые вскоре 
предстанут перед, судом.

С помощью террора 
контрреволюционеры, со
вершающие свои вылаз
ки, как было доказано, с 
территории соседнего 
Гондураса., пытаются за
пугать народ, помешать 
проведению социально- 
экономических преобра
зований. Их деятель- 

. ность вызывает справед
ливый гнев и возмуще
ние никарагуанцев. На
род не желает иметь ни
чего общего с сомосов- 
ским отребьем и своев
ременно информирует 
власти о появлении пре
ступников.

П Р О Д Л Е В А Ю Т  
В О Е Н Н О Е  П Р И С У Т С Т В И Е
ЛОНДОН. Английские 

морские пехотинцы и фран
цузские парашютисты пат-' 
рулируют улицы Вилы — 
столицы крупнейшего ост
рова архипелага Новые Геб
риды Эспириту-Санто. Уси
ленные наряды десантни
ков заняли городской аэро
порт и нефтяные склады. 
Они высадились на .острове 
несколько дней назад под 
предлогом «урегулирования 
конфликта», вызванного 
антиправительственным мя
тежом группы плантаторов 
во главе с Дж. Стивенсом.

Однако, как отмечает га
зета «Дейли телеграф», де
сантники не предпринима
ют по существу никаких 
мер против Стивенса и его 
сторонников, которые от
крыто выступают против 
предоставления независи
мости островам архипелага, 
за дальнейшее присутствие 
там иностранных войск. В 
результате создалась си
туация, которую глава пе
реходного правительства 
Новых Гебридов У. Лини

охарактеризовал как «не
терпимую».

По свидетельству «Дейли 
телеграф», глава мятежни
ков Дж. Стивенс заявил, 
что он будет всячески про
тивиться объявлению неза
висимости острова, а его 
силы > будут продолжать 
«партизанскую войну» ' в 
джунглях. .Таким образом, 
вторжение англо-француз
ского контингента не толь
ко не способствовало ослаб
лению напряженности, но и 
практически подогрело се
паратистские настроения 
мятежников.

Обращает на себя внима
ние и тот факт, что англо
французское военное втор
жение на остров было 
предпринято всего за не
сколько дней до официаль
ного предоставления неза
висимости Новым Гебридам. 
Этот шаг расценивается 
обозревателями как попытт 
ка Англии и Франции про
длить свое военное присут
ствие в этом районе мира.

Н а  с т о р о н е  а ф г а н с к и х  к о н т р р е в о л ю ц и о н е р о в
ДЕЛИ. По сообщениям из 

Исламабада/ подразделения 
пакистанской армии вы
ступили на стороне афган
ских контрреволюционных 

. сил в ходе подавления

вооруженного столкновения 
местного населения — бе
луджей с афганскими 
контрреволюционными бан
дами. В результате столкно
вения, происшедшего в рай
оне города Нушка (провин

ция Белуджистан), убиты
несколько местных граж
дан. Пакистанская админи
страция ввела в указанный 
район моторизованные ча
сти регулярной армии.
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ПРЕДСТАВЛЯЕМ ГОСТЕЙ

...и вновь
ОПЕРЕТТА!
2 АВГУСТА В ТОМСКЕ НАЧИНАЮТСЯ ГАСТРОЛИ 
АЛТАЙСКОГО КРАЕВОГО ТЕАТРА ОПЕРЕТТЫ

В театр оперетты, как ни 
в какой другой, человек 
идет в надежде на отдых, 
развлечение, душевную
разрядку после трудового 
дня. Ведь оперетта — орга
нический сплав музыки, 
актерского искусства, хо
реографии, и ее трудно 
представить без зарази
тельного веселья, ярких, 
живых красок.

Творческий коллектив на
шего театра всегда пом
нит, однако, о том, что 
оптимистическое искусство 
оперетты призвано не толь
ко развлекать, но и воспи
тывать в зрителе высокие 
моральные качества, обо
гащать духовный мир со* 
временников, говорить о 
проблемах, волнующих нас 
сегодня. Поэтому ведущее 
место в репертуаре театра 
занимают лучшие произве
дения советских авторов, в 
которых ставятся серьез
ные нравственные пробле
мы — верности долгу, по
иска своего места в жизни, 
«вечные» проблемы любви 
и счастья.

В наше время «оперетка» 
решительно ■ отказывается 
от изживших себя приемов, 
ищет новые средства выра
зительности. Дальнейшее 
развитие искусства оперет
ты идет по пути совершен
ствования актерското ма
стерства, все более углуб
ленного психологизма. А 
это в свою очередь немы
слимо без полноценной, до
бротной драматургии. Все 
чаще поэтому «легкий» 
жанр обращается к драма
тургической классике.

Так, значительным собы
тием в жизни музыкаль
ных театров стало обра
щение *к пьесе К. Тренева 
«Любовь Яровая». Героико
романтический музыкаль
ный спектакль — так опре
делен жанр произведения, 
созданного на основе этой 
пьесы композитором
В. Ильиным и драматургом . 
Ю. Рыбчинским. Вырази
тельно название спектакля 
—«Товарищ Любовь». Ал
тайский краевой театр опе
ретты одним из первых в 
стране осуществил поста
новку этого спектакля. Им 
и открываются наши гаст
роли в Томске. •

Наш театр — один из са
мых молодых театров опе
ретты. Но коллектив спосо
бен решать серьезные 
творческие задачи. На на
шей афише — названия 
опереточной, классики, со
временные произведения 
советских и зарубежных 
авторов. Спектакли класси
ческого репертуара пред
ставляют такие шедевры, 
как «Фиалка Монмартра». 
«Баядера», «Сильва», «Ма
рина» И. Кальмана. «Лету
чая мышь» и «Ночь в Ве
неции». И. Штрауса. Театр 
стремится постоянно пропа
гандировать новинки. Так 
было, например, с му
зыкальными комедиями «С 
любовью не шутят» Г. Го- 
берника по одноименной 
пьесе ' П. Кальдерона,

«Сладка ягода» Е. -Птички- 
на по мотивам рассказов 
В. Шукшина. Так родились 
спектакли «Два дня вес
ны» И. Дунаевокото и 
Е. Рохлина и «Принцесса 
из Марьиной рощи» Н. Бо
гословского. Последний из 
названных мы поставили 
первыми в стране.

Надеемся, что несомнен
ный интерес у зрителей 
вызовет спектакль, премье
ра которого состоится в 
Томске. Это музыкальная 
комедия «А поутру они 
проснулись...» Г. Гоберника 
по одноименной повести 
для театра нашего земляка
B. Шукшина.

Не забыли мы м совет
скую опереточную класси
ку. Привезем в Томск по
пулярнейшие оперетты .— 
«Холопка» Н. Стрельнико
ва, «Севастопольский вальс» 
К. Листова, музыкальную 
комедию «Девичий перепо
лох» Ю. Милютина.

Алтайский театр распо
лагает способной и разно
характерной актерской
труппой. В спектаклях те
атра томичи увидят наших 
м а с т е р о в  В. Герасимову, 
Ю. Жеребцова, Н. Напалко
ва, В. Прогунову, Э. Ов
чинникова, В. Райх, П. Ря
бова. Нельзя не назвать -и 
артистов среднего поколе
ния, от чьего мастерства во 
многом зависит творческий 
облик театра. Это солисты 
Л. Августовская, Г. Савчен
ко, В. Радовский, Л. Влади
мирова, В. Филимонов, 
Ю. Кашин, Ю. Ефимов,
C. Федоров, В. Кириц,
В. Пашнев, солисты балета 
Г. Галийова, Г. Черепанова, 
Н. Шустова, В. Бабенков,
B. Михайлов. Активно за
нята в репертуаре способ
ная творческая молодежь.

Постановку большинства 
спектаклей осуществил
главный режиссер Л. Ха- 
лифман. Успешно пробует 
свои силы в режиссуре так
же один из ведущих соли
стов театра В. Филимонов. 
За дирижерским пультом— 
главный дирижер И. Юзе
фович и его коллеги В. Ра- 
стегаев, Е .. Дмитриев. Ус
пех спектаклей зависит и 
от звучания хора (главный 
хормейстер М. Калинкин), и 
от мастерства концертмей
стеров (Е. Вакс, Н. Зуев,
C. Козяйкина), и от арти
стов хора и оркестра. Хо
реографическое решение 
спектаклей принадлежит 
главному балетмейстеру за
служенному деятелю ис
кусств РСФСР Н. Громову 
и Г. Черепановой.

Наши тастроли продлятся 
до 31. августа й завершатся 
большим традиционным 
концертом ведущих арти
стов. Коллектив театра 
надеется, что наша новая 
встреча с томскими люби
телями оперетты будет 
взаимно радостной и пло
дотворной.

Б. РОТБЕРГ,
директор Алтайского
краевого театра опе

ретты.

ж
Г А С Т Р О Л И  С А Р А Т О В С К О Г О

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О Г О  А К А Д Е 
М И Ч Е С К О ГО  Т Е А Т Р А  О П Е Р Ы  
И Б А Л Е Т А  им . И . Г.' Ч Е Р Н Ы 
Ш Е В С К О Г О

ПО июля — « Б а х ч и с а р а й 
с к и й  ф о н т а н » . Начало — в 
19 час. 30 мин.

31 июля — « С е в и л ь с к и й  ц и 
р ю л ь н и к » . Начало—в 1$ час. 
30 мин.

шшшзэ
Б о л ь ш а я  п р о гр а м м а  Н о во

с и б и р с к о го  ц и р к а
« З Д Р А В С Т В У Й , Т О М С К , 
У В А Ж А Е М Ы Й  ГО Р О Д !»

Начало — в 20 час. Справ
ки по телефонам: 3-03-73 и 
3-01-05.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: ' 

«РОДИНА»
« И л ь я  М ур о м ец »  — 11-20.

« Э к и п а ж »  (п ве сепии) — 8-40 , 
13 , 16, 18-35. 21-20 .

имени М. ГОРЬКОГО
« П о го в о р и м , б р а т»  — « (две  

серии) — 8-30 , 11. 13-30, 16,
18-30 21 . « П о с в я щ а е тс я  С т е л 
ле»  —  8-40 . 10-20 . 12. 13-4.0 .
15-20 , 17, 18-40 . 20-20 , 2 2 . З а л  
кинохроники « Б а л л а д а  о сп о р 
те »  _  8-40 . 10-20 . 12 . 13-40 ,
15-20. 17, 18-40, 20-20 , 22. 

«ОКТЯБРЬ»
« Ч е л о в е к  в ж е л е з н о й  мас

ке» - -  8-50 . 10-30 . 12-10. 14,
16 . 17-40. 19-20, 2 1 . « Н а  р и н г  
в ы з ы в а е т с я »  •— 12-30 , 16-15,
СО, 2 2 . « Л е о п а р д  н а  с н е г у »  —

9 , 14-25 , 18-10 . «Д ю й м о во ч ка»
—  11 .

имени И. ЧЕРНЫХ
« Д о д у м а л с я ,-  п о зд р а в л я ю »  — 

10-40 . « С т а р ш и н а » — 9 . 10-40 .
12- 20, 14-10 . 16 , 17-40 , 19-20,
2 1 . « П р и н ц и п  « до м и н о »  —
9 . 12-20 . 14-10 , 16 , ' 17-40,
19-20 , 21 .

«ПИОНЕР»
« В о зь м и  м е н я  с со бо й» —

9 . 10-50 , 12-40 . 14-30 , 16-20.
« Д о зн а н и е  п и л о та  П и р н с а »  — 
18-10 , 20-10 .

«СИБИРЯК»
М у л ь т с б о р н и к  № 56 -

9-20 . « Ч у ж о й »  — (две  с е р и и ) 
11. 13-30, 16. 18-30 . 21.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
> « Б у д ь т е  го то в ы , в а ш е  в ы 

со ч е с тв о »  —  10-30. « А д е л а
е щ е  не у ж и н а л а »  — 11-50,
13- 40 , 15-30 , 17-20, 19-10 , 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

« Г а р р и  и У о л т е р  с л е д у ю т  в 
Н ь ю -Й о р к »  —  17-10, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
. «АВАНГАРД» 

« П р и к л ю ч е н и я  А л и -Б а б ы  и 
с о р о к а  р а зб о й н и к о в »  (две  с е 
р и и ) —  И ,  15, 18. 2 1 .

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
« Д и к а я  о х о та  к о р о л я  С т а 

жа» (две  се р и и )' —  18, 21.

Автоколонна № 1976 при
нимает на .курсы шоферов 
3-го класса лиц, окончивших 
службу в Советской Армии, 
проживающих в городе 
Томске—в районе Томск-П.

Принятым в период уче
бы выплачивается стипен
дия.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Циолковского, 1, телефон 
5-39-48.

ЧИТАТЕЛЬ

ПРОДОЛЖ АЕТ

РАЗГОВО Р

«РАЗЛОЖИЛ Т О В А Р  КУП ЕЦ !»
О Б З О Р  О Т К Л И К О В  Н А  П И С Ь М О  

ТОМИЧА В. КОЗУРОВА «ПОЧЕМ ЦВЕТОК?..»
В одном из июльских 

выпусков «Почты «Красно
го знамени» было опубли
ковано письмо В. Ф. Козу- 
рова «Почем цветок?..». Ав
тор высказал свое возму
щение по поводу высоких 
цен на цветы и ягоды на 
стихийных рынках, а так
же по поводу недостаточ
ной активности Горзеленхо- 
за, государственной торгов
ли й потребительской ко
операции в снабжении то
мичей дарами природы. 
Письмо это вызвало поток 
читательских писем, неко
торые из них показались 
нам интересными.

«Не могу молчать, поэто
му пишу вам, — начинает 
свое взволнованное обра
щение в газету жительница 
областного центра Л. М. 
Чижик.—Много раз наблю
дала, как матери покупа
ют детям на рынке ягоды 
втридорога. Как, смущаясь, 
отмалчиваются на просьбы

купить «еще стаканчик». 
Не каждый имеет возмож
ность отдать полтинник, а 
то и рубль за пригоршню 
ягод из леса или с приуса
дебного участка.

У нас тоже есть мичу
ринский, — продолжает ав
тор письма, — и растет на 
нем, как полагается, ягода. 
Не на продажу, конечно, но 
детям хватает. И именно 
потому, что я знаю истин
ную цену труда по обра
ботке грядок, по уходу за 
садовой ягодой, я утверж
даю: цены на наших том
ских рынках неоправданно 
высоки. Я не верю, что спе
кулировать плодами своего 
огорода заставляет торгов
цев большая нужда. Скорее 
— дефицит совести. Такие 
люди, пользуясь неразво- 
ротливостью государствен
ной и кооперативной тор
говли, спешат «обслужить» 
горожан, ■ что называется, 
«по высшей ставке».

К мнению В. Ф. Козурбва

и. Л. М. Чижик присоединя
ются многие читатели, на
писавшие или позвонившие 
в редакцию.

Томич Л. И. Клепцов на
чинает свое письмо с бой
кой репортажной запевки:

— «Подходи, подешевело, 
за бесценок отдаю!—хрип
лым голосом нахваливает 
свой товар подвыпивший 
«продавец» с мешком кар
тошки.

— Ягодки, ягодки берите, 
— зычным голосом вторит 
ему дородная тетка.

— Цветочки, редиска, 
щавель, — скороговоркой 
перечисляет владелица кор
зин с огородной мелочью».

Эту картину автор письма 
наблюдал не на колхозном 
рынке — происходило это 
на улице Пушкина, возле 
дома № 27. Жительница 
многоквартирного жилого 
здания, находящегося в ве
дении объединения Сибка
бель, А. С. Пересторонина 
жалуется, что от стихийно

го оазара под окнами нет 
никакого житья — шум, 
толкотня, грязь. А ведь
этот рыночный- пятачок да
леко не единственный в 
Томске. По-хозяйски распо
ложились самодеятельные 
торговцы на пересечении 
улиц Советской и Плехано
ва, в сквере на улице Усо
ва, на проспекте Кирова,,
■на улице Дзержинского, на 
Опытном поле...

«Конечно, можно реализо
вать излишки урожая с ча
стных огородов, — размыш
ляет Л. И. Клепцов. Но, по- 
видимому, это надо делать 
на колхозном рынке, на 
специальных прилавках, 
оборудованных весами (во 
избежание подозрительных 
мерных стаканов). Словом, 
там, где существует конт
роль санитарных врачей и 
работников областного уп
равления рынками».

Жители одной из улиц в 
районе Черемошников в

ответ на письмо В. Ф. Ко- 
зурова написали свои раз
мышления по поводу спе
куляции вообще. Им часто 
приходится наблюдать бой
кую торговлю различными 
дефицитными товарами на 
вещевом рынке. Там же, 
искусно используя . людской 
поток, пристраиваются тор
говцы огородно-садовой
снедью и дарами леса.

Вразрез с общим, настро
ем читательских писем вы
ступил томич Ф. С. Барна- 
шев. Он считает, что, раз 
Горзеленхоз не обеспечива
ет нас в достаточной мере 
цветами, а Томское райпо 
— ягодами и грибами, то 
тех,, кто продает их людям 
по любой цене, надо не ру
гать, а благодарить. А ’ то, 
мол, горожане и этого не 
увидят. Мнение предприим
чивых владельцев мичурин
ских участков категорично: 
не по карману — не бери!

Черту под дискуссией, по- 
видимому, должны все же 
поставить представители 
государственной торговли и 
потребительской коопера
ции. И еще стоит, очевидно, 
посмотреть на размеры ми
чуринских владений. Есть 
семьи, где по нескольку дач 
и участков. Это уж явно 
для спекуляции!

О. КУРБАТСКАЯ.

КПД СВО БО Д Н О ГО  ВРЕМЕНИ

В п о е з д к е  и д о м а
Тематический вечер для воинов

Из окна двухэтажного 
белого здания льется ария 
мистера Икса. Безошибочно 
определяю: это — Дом
культуры шарикоподшип
никового завода.

Заканчивается рабочий 
день, и клуб начинает за
полняться заводчанами. У 
двери с Табличкой «Народ
ный хор» собираются вока
листы. Через десять минут 
начнется репетиция танце
вального коллектива, а по
ка руководитель ансамбля 
И. К. Иткин договаривает
ся с баянистом о выступ
лении на агитплощадке 
Дома культуры Объедине
ния Сибкабель — в поряд
ке творческого обмена.

В маленькой комнате на. 
втором этаже готовится к 
телевизионному конкурсу 
«Нам песня строить и жить 
помогает» победитель го
родского конкурса вокали
стов — начальник инстру
ментального участка Вик
тор Беляев.

Обыкновенный рабочий 
день. Репетиции.

Несколько дней назад 
агитбригада ГПЗ-5 верну
лась из Чаинского района, 
где за три выходных дня 
пять раз выступила перед 
тружениками сельского хо
зяйства.

— Конечно, работа напря

женная, по строгому гра
фику, — рассказывает ру
ководитель народного хора 
В. И. Шачнева, — но зри
тель был очень доброже
лательный, принимали всю
ду великолепно. Выступать 
пришлось не только в клу
бах. В селе Коломинские 
Гривы дали концерт прямо 
на ферме, в красном угол
ке. Неприспособленность 
сцены, теснота — все это с 
лихвой компенсировалось 
настроением артистов. Ощу
щение причастности к тру
ду земледельцев, сознание 
необходимости своего тру- 

, да— вот что создавало не
обходимый творческий на
строй. И, конечно, друже
ская атмосфера зала.

Репертуар агитбригады 
разнообразен. Венгерский 
танец «Панторо» и русский 

- народный «Ложкари»;
отрывки из «Василия Тер
кина» и шуточная песня 
Чумакова- «Муженек на от
дыхе».

Конферансье в бригаде — 
постоянный. В его репер
туаре — песни, стихи, шут
ки, миниатюры, на местные 
темы. Выступления В. Фи
липпенко всегда сопровож
дает смех в зале.

В селе Усть-Бакчар "за
канчивается строительство 
нового клуба. Добротное,

красивое здание распахнет 
двери осенью. . А пока 
выступали в старом здании. 
Символическое приветствие 
«Мир дому твоему» — 
песня Фрадкина в исполне
нии Г. Елисеенко перекли
калась с выступлением 
смешанной вокальной груп
пы, исполнявшей песню 
Пашкевича «А мать все хо
дит на курган».. Блестели 
слезы в глазах матерей, 
долго не смолкали аплоди
сменты.

После концерта на сцену 
поднялся директор клуба, 
поблагодарил артистов от 
имени всех собравшихся, 
пригласил на открытие но
вого клуба.

Дом культуры на под
шипниковом — заводской, 
но не все участники худо
жественной самодеятельно
сти работают сейчас на за
воде, Многие, -проработав 
здесь несколько лет, посту
пили в техникумы, в ин
ституты. Но по-прежнему 
верны родному творческому 
коллективу.

...Ухожу из гостеприимно
го Дома культуры ГПЗ-5. 
Вслед несется, догоняет и 
обгоняет песня — репети
руют вокалисты. Им подпе
вают мальчишки на ули
це.

Е. БУТОРИНА.

ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ

О СБОРЕ КЕДРОВОГО ОРЕХА
В целях сохранения уро

жая кедрового ореха и его 
максимального использова
ния исполнительный коми
тет областного Совета на
родных депутатов принял 
решение, обязывающее
райгорисполкомы в срок до 
1 августа закрепить масси
вы плодоносящего кедра за 
заготовительными органи
зациями облпотребсоюза, 
управления сельского хо
зяйства, Томсклесурса.

Установлены сроки нача

ла сбора кедровых орехов 
в 1980 году: в Асиновском, 
Зырянском, Тегульдетском, 
Первомайском, Шегарском 
и Кожевниковском районах 
— с 20 августа, в осталь
ных — с 25 августа.

Райгорисполкомам дано 
указание по . согласованию с 
лесхозами выделить участ
ки кедровников для сбора 
ореха населением. Сбор 
ореха разрешен по лесо- 
билетам не более 50 кг на

сборщюса-любителя. Биле
ты выдают органы лесного 
хозяйства. Предприятия и 
граждане несут материаль
ную ответственность за са
мовольный сбор кедрового 
ореха.

Исполком обязал област
ное управление внутренних 
дел и областное управление 
лесного хозяйства вести ре
шительную борьбу с расхи* 
тителями урожая кедровых 
орехов.

<XXVI съезду КПСС — 
достойную встречу» — так 
назывался тематический 
вечер, проведенный 28 июля 
в Доме офицеров для кур
сантов и офицеров высшего 
военного командного учи
лища связи. Об итогах 
июньского (1980 г.) Пленума 
ЦК КПСС собравшимся 
рассказал старший препо
даватель училища полков
ник А. Н. Егоров. Делегат 
XXV съезда партии, Герой 
Социалистического Труда, 
бригадир манометрового за
вода Э. Б. Быкова познако
мила слушателей с работой

своей бригады, с повышен
ными обязательствами кол
лектива, принятыми в честь 
XXVI съезда КПСС. На ве
чере выступили член ред
коллегии журнала «Кроко
дил» писатель-сатирик А. Б. 
Карасев, томский самодея
тельный композитор К. М. 
Кобзарь и ведущий народ
ного ансамбля песни и тан
ца Дома офицеров Илья 
Хенкин. Они познакомили 
присутствующих со своими 
новыми работами, посвя
щенными предстоящему 
съезду партии.

С. ВЛАДИМИРОВ.
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вювЕЙйёКЯВЯН!
Фото С. Дубовицкого.

В Р Е М Я

В Ы Л Е Т А -

Д Р У Г О Е

Завтра состоится допол
нительный авиарейс по 
маршруту Томск — Мине
ральные Воды — Симферо
поль. Сто пятьдесят то
мичей отправятся этим 
самолетом в южные края. 
О д н а к о  п а с с а ж и р а м  
этого рейса следует сделать- 
поправку. В большинстве 
билетов время отправления 
самолета из Томска указа

но 16.50. Время это из
менилось. Самолет вылетит 
на Минеральные Воды в 
22.20 московского воемени.

М. АФАНАСЬЕВ.

ТИРАЖ «СПОРТЛОТО»
Результаты 30-х тиражей { 

«Спортлото», состоявшихся 
26 июля:

«6 из 49». 1-й розыгрыш: 
7, 14, 22, 34, 47, 49, льготный 
шар — И.

2-й розыгрыш: 11, 15. 17, 
38, 40, 47, льготный шар — 
49.

«5 из 36». 1-й розыгрыш: 
9, 16, 21, 25, 36.

32.
2-й розыгрыш: 4, 5, 19, 20,

(ТАСС).

С Р Е Д А , 30 и ю ля 
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А
10.00. «Время». 10.35. Днев

ник Олимпиады. 11.10. Кон
цертный зал телестудии «Ор
ленок». 11.55. «Таллии олим
пийский». Документальный 
телефильм. 12.25. «Фильм — 
детям». «Боба и слон». Худо
жественный телефильм. 13.3,5. 
Днёвник Олимпиады. 13.55. 
Игры XXII Олимпиады. Воль
ная борьба. Предварительные 
соревнования. Стрельба из 
лука. Баскетбол. Женщины. 
Матч за 3—4-е места. Гребля 
на байдарках и каноэ. Пред
варительные заезды. Бокс. 
Четвертьфиналы. В перерывах 
(15.00, 17.00) — Новости.
19.00. «Сегодня в мире».

Т О М С К
19.15. «Север.. Люди, 

Нефть». 19.45. Ив. Новости. 
М О С К В А

19.55. «Вятские кружеву». 
Документальный телефильм. 
20.10. «Знаменосцы трудовой 
славы». О .коллективе завода 
«Уралхиммаш» Свердловской 
области. .20.25. Концерт госу> 
дарственного академического 
хореографического ансамбля 
«Березка». 21.10. «Хельсинки: ■ 
пять лет пути». К 5-й годов
щине Совещания по безопас
ности и сотрудничеству в 
Европе. Ведет политический 
обозреватель А. Потапов.
21.55. Игры XXII Олимпиады. 
Легкая атлетика.. Финалы, ’ 
22.45. «Время». 23.15.
«Минск». Документальный
телефильм. 23.30. Игры XXII 
Олимпиады. Тяжелая атлетика. 
Финалы. Бокс. Четвертьфи
налы. 01.00. Новости.

В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
ТОРЛСК

19.30. «Для вас, ребята». 
«Дети пришли. в цирк». 
Фильм-концерт. 19.45. Студия 
«Юность». «Учиться — ле
нинский завет». 19.55. Цв. 
Дж. Пуччини. «Тоска». Спек
такль Саратовского государ
ственного академического те
атра оперы и балета им.
Н. Г. Чернышевского. По 
окончании — Новости.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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Р е п е р т у а р  с о 2 по 31 а в г у с т а  1 9 8 0  г о д а в

2 августа 

3, 19

В. Ильин
«ТОВАРИЩ ЛЮБОВЬ»

Н. Стрельников
«ХОЛОПКА»

ПРЕМЬЕРА

И. Штраус 

Е. Птичкин 

И. Кальман

Г. ГоберниК
«А ПОУТРУ ОНИ ПРОСНУЛИСЬ...»

И. Кальман
«ФИАЛКА МОНМАРТРА»

ПРЕМЬЕРА
И. Дунаевский, Е. Рохлин 

«ДВА ДНЯ ВЕСНЫ»
И. Кальман

«БАЯДЕРА»
Г. Гоберник

«С ЛЮБОВЬЮ НЕ ШУТЯТ...»
И. Штраус

«НОЧЬ В ВЕНЕЦИИ»

«ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ»
11

«БАБИЙ БУНТ»
12

«МАРИЦА»

ПРЕМЬЕРА
13 18 21 Н. Богословский

«ПРИНЦЕССА ИЗ МАРЬИНОЙ РОЩИ»
14 Ю. Милютин 

«ДЕВИЧИЙ ПЕРЕПОЛОХ»
15, 26 К. Листов

«СЕВАСТОПОЛЬСКИЙ ВАЛЬС»
16, 29 И. Кальман

«СИЛЬВА»
17, 30 Е. Птичкин

«СЛАДКА ЯГОДА»
31

ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ

ДЛЯ ВАС, ДЕТИ!
(дневные спектакли) 

«КОШКИН д о м »
А. Кулешов §

„  В. Дружинин §
«ПРИКЛЮЧЕНИЯ БУРАТИКО» Н

«ДЕВИЦА-ЕДИНИЦА»
П. Саблин я

Е
в 12 часов, вечерних -Начало спектаклей: дневных 

— в 19 час. 30 мин.
кая

Открыта предварительная продажа билетов. Касса ра. в 
ботает ежедневно с 12 До 20 часов. Принимаются заявки jj§ 
на коллективное посещение спектаклей. Справки по те- Ц 
лефону 2-29-04. ’ S
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. Издательству «Красное 
знамя» на постоянную ра
боту требуются: мазцльщи- 
ца и упаковщица в пере
плетный цех, ученики на
борщиков, наборщики, уче
ники печатников, ученик 
цинкографа, электрик, от- 
дслывалыцик клише, уче
ники слесарей-наладчиков,

завхоз, прессовщик бумаги, 
кладовщик на центральный . 
склад (район спичфабри- 
ки), секретарь-машинистка, 
технички б газетный цех.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47. Проезд трам
ваями №№ 1 и 2 до оста
новки «Дом ученых». Тел. 
3-17-76 (в отдел кадров).

МЕНЯЕМ две двухком
натные благоустроенные 
квартиры в г. Красноярске 
на 4-комнатную в Томске.
, Обращаться: г. Томск
т'ел. 4-65-23, или г. Красно
ярск, проспект Краснояр
ский рабочий, 139-а, кв. 22.

Коллеюгив Сибирского 
физико-технического ин
ститута выражает глубо
кое соболезнование стар
шему научному сотрудни
ку Л. А. Кудрявцевой по 
поводу смерти матери

К У Д Р Я В Ц Е В О Й
А н то н и н ы  В а с и л ь е в н ы .

Коллектив СКВ СВТ про
изводственного объедине
ния «Контур» глубоко 
скорбит по поводу смерти 
старшего инженера

М Е Д Н Ы Х
Л ю д м и л ы  М и х а й л о в н ы

и выражает соболезнова
ние родным и близким по
койной.

Мать, брат, родственни
ки и друзья с глубоким 
прискорбием извещают о 
безвременной кончине горячо любимой

М Е Д Н Ы Х
Людмилы Михайловны.
Вынос тела—30 июля в 

14« ча«?ов из квартиры п о 
к о й н о й : пр. Фрунзе, 40,
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